



## Quinto y Montalbán, además de numerosísimos pueblos, en nuestro poder

### VICTORIA Sigue en marcha la poderosa máquina de guerra que ha agotado la última esperanza de la euforia roja



España—la España heroica y eterna—vive estos días el júbilo entrañable de las grandes victorias de nuestro Ejército. Después de ese breve compás de calma, tras el que ya se aprecia siempre la mano y el pensamiento del Caudillo prometedores de nuevos triunfos, la incontenible máquina vuelve a aparecer arrolladora para reintegrar a la Patria el suelo bendito profanado. Y por vez primera, la milicia heroica que proclama la unidad, la grandeza y la libertad del Genio de España, tiene frente así el más repugnante de sus enemigos: los hijos espúreos de una región española a la que alzaron, criminalmente, contra su propia maternidad. Frente a este enemigo, describirán nuestras bayonetas, en estas mañanas de sol, el goce de sus reflejos irresistibles. España que anuncia su llegada.

Ofrecemos al mundo—a ese mundo vergonzosamente comprado con nuestro oro y nuestro arte—esta verdad palpable de nuestra guerra: Los nuevos triunfos—los triunfos de siempre—de nuestra gloria militar. Se los ofrecemos ya que tanto proclamaron, cínicamente, la potencialidad viva de las huestes rojas en aquello de Teruel. Lo de Teruel—¡qué lejos quedó ya lo de Teruel!—que tuvo de victoria guerrera el gesto cobarde de aquel desgraciado que lo vendió para volverlo a perder a los cuarenta días. Cuando se quiso.

Y el triunfo de tierra no tiene nada que reprochar a nuestras demostraciones en el mar. A la sorpresa pirata que arrojó el hundimiento del glorioso «Baleares», sucede el mutilamiento del acorazado rojo «Libertad» y el hundimiento de uno de los cruceros que fueron cómplices en aquella felonía. Y luego, FRANCO, como bien decía Radio Nacional, continúa en el uso de esa palabra que siempre levanta alegrías de triunfos para nosotros y lleva el temor al hacerse efectiva en los traidores contra los que se lanza. El «Baleares» está siendo vengado en justicia y honra de los que supieron morir en la más sublime posesión de nuestro mar latino.

Nosotros, al recoger hoy, el aire altivo de las banderas victoriosas, levantamos hacia el Caudillo con el resto de España—la liberada y la que nos aguarda—el grito recio de nuestra fe imperial: ¡¡Arriba España!!

LABOR

### La triste situación en Menorca

Palma de Mallorca.—Dos oficiales que se encontraban en la isla de Menorca y que lograron escapar ayudados por unos pescadores después de estar ocultos mucho tiempo para librarse de las iras de los rojos, han declarado que en aquella isla dominaban los dirigentes por el terror que imponían a los isleños. Habían del hambre que les acosaba. Y cuentan que en cierta ocasión se reunieron para rendirse, pero tan pronto como se enteraron en Barcelona, el Gobierno les envió un barco con víveres para acallarles y que desistiesen de sus propósitos.

Se jactan los rojos de haber formado un ejército durante el paso del Caudillo a la liberación íntegra del Norte de España. Y aun se permitieron algunas intenciones alegres como las que les valió en definitiva el tremendo descalabro de Teruel, para animar a sus huestes a confiar en ellos y en la posibilidad de la victoria. Ahora hay que suponer que aquellos tonos altisonantes estarán bastante desafinados porque la ofensiva a fondo logró la demostración rotunda de la superioridad de nuestras armas en Teruel. Esto no admite lugar a dudas ni en la España marxista ni el extranjero; de ello tenemos bastantes testimonios.

En la obligada excursión he llegado hasta el pueblo de Escarón adonde fueron ayer nuestras tropas luego de dominar Azaida, La Zaida y Almoche. El espectáculo del campo a nuestro paso demuestra lo precipitado de la fuga roja en todos los sectores pues todo el terreno está sembrado de ropas, enseres, material de guerra y cadáveres que los nuestros van dando cristiana sepultura.

El pueblo de Azaida ha sufrido bastante, pero tiene casi toda la población. La iglesia está casi destruida. Los rojos la dedicaron a almacén.

El pueblo de Escarón es el primero que vemos desde el comienzo de la guerra sin huellas apenas de ellos lo que explica la sorpresa puesto que los rojos tuvieron que salir tan precipitadamente, que les faltó tiempo para intimar a las gentes a seguirles cosa que por otra parte hubiera sido muy difícil de conseguir. Está casi íntegro el vecindario y sólo la iglesia ha sido ligeramente saqueada con esa sistematización respecto a los templos por donde pasa la horda. Pero aún en esto han tenido fortuna los habitantes de Escarón, pues el edificio se conserva intacto aunque sucio, maltratado y lleno de carteles rojos. Pero ha quedado el valiosísimo retablo de mármol, maravillosamente esculpido que está en el lugar del altar mayor, porque los rojos, los ladrones rojos, pensaron que siempre tendrían tiempo de llevarse. Por la izquierda de nuestra ofensiva han continuado hoy las operaciones y una columna marchando por la carretera ocupando Quinto y llegando a ponerse en contacto con las fuerzas de La Zaida y Azaida, mientras que otras fuerzas, partieron de Puebla de Híjar, han ido al encuentro de las que salieron de Albalate del Arzobispo y después de hacer contacto ocuparon el pueblo de Híjar, dejando a retaguardia una amplia bolsa donde se han cogido muchos centenares de prisioneros. En este sector ha quedado totalmente anulada una división: la número 143 de la cual aún vagan por el campo varios mi-

les de hombres diseminados y sobre todo desalentados. De esta división forman parte cuatro batallones: uno de ingleses, otro de americanos, otro de canadienses y otro de españoles, muchos de los cuales han sido hechos prisioneros con abundante material. También se ha hecho prisionero al jefe que la mandaba, procedente del Ejército y llamado José María Enciso, con toda la documentación íntegra de la división en la que hay comunicaciones, órdenes, datos, escritos, de excepcional interés para nuestras tropas y seguramente sacarán de ellos un gran provecho. Y con este general han caído otros jefes de distintas graduaciones.

Las fuerzas legionarias que forman el centro del dispositivo han continuado el avance además de en la zona con las que llegaron ayer a Albalate del Arzobispo ha seguido progresando a los pueblos de Alloza y Andorra. Esas fuerzas también han hecho contacto con las que operaban más al sur.

El cuerpo de ejército de Galicia ha seguido también su avance para cerrar la fuerte tenaza que rodeaba el pueblo de Montalbán cuyos alrededores se combatía ayer. Hoy esta resistencia ha sido vencida y los soldados victoriosos en Montalbán, Escuda y en Utrillas, y en todo el importante distrito minero, abastecimiento carbonífero, único que les quebaba a los rojos, lo que motiva que en lo sucesivo tendrán que traerlo del extranjero hasta el total aniquilamiento de su existencia. Hay datos y episodios que harían interminable esta impresión y que demuestran el estilo y trascendencia de la victoria. Los extranjeros sobre todo se muestran abatidísimos pues el material recogido asciende verdaderamente a cantidades fabulosas. Y el desastre es comparable si no superior a los grandes triunfos del Norte.—ESPECTADOR.

#### Nota informativa

Un frente de 80 kilómetros de extensión roto y desbordado por varios puntos. Un avance en una profundidad de más de 50 kilómetros por algunos puntos, cerca de 3.000 metros cuadrados. Unos 50 pueblos, muchos de ellos importantes, como Belchite, Lésera, Muniés, Azuara y otros. Una zona aceitera, azafrañera y cerealista de incalculable valor. Unos miles de bajas al enemigo, entre muertos y prisioneros, cantidades fabulosas de material de guerra. Las provincias de Teruel y Zaragoza que lanzan su línea de combate a muchos kilómetros y un frente de unos 120 kilómetros paralelo a la costa levantina. Este es el elocuente resumen de los tres días de operaciones en el frente de Aragón.



Los atletas mundiales preparanse para la Olimpiada...

### Nuestro avance prosigue arrebatando vértices y atrincheramientos al enemigo

### Elevadísima cantidad de bajas y prisioneros rojos. Se cogen a los marxistas una batería, tres tanques, dos antitanques, dos equipos quirúrgicos y abundante material de guerra

### Tómense en el frente de Granada importantes posiciones

## Parte oficial de Guerra

Ha continuado hoy tan brillantemente, como en días anteriores, el avance de nuestras tropas habiéndose ocupado el Convento del Olivar, Esteruel, el vértice Mirabella, Torre de las Arcas, Montalbán, vértice Hornas, Escucha, el pueblo y las minas de Utrillas.

Se ha limpiado la bolsa que se ha creado y se han ocupado Quinto, La Zaida, Sástago, Castelnou, Jatiel y Samper de Calanda.

En esta parte habían quedado cerradas en dicha bolsa bastantes fuerzas enemigas, siendo muchos los prisioneros hechos y continuando presentándose, quedando aún bastantes dispersos y desorientados.

Se han cogido una batería del 75, tres tanques rusos, dos cañones antitanques, mucho material ferroviario, municiones abundantisimas, dos depósitos de gasolina, municiones y vestuario, dos equipos quirúrgicos con quirófano, siendo imposible dar más detalles por la gran cantidad de material recogido, que no se ha podido clasificar aún.

También se han ocupado Alloza, Andorra y algunas fuerzas seguran avanzando a la hora de dar el parte.

En el frente de Granada, sector de Motril, se ha llevado a cabo en la madrugada de hoy una rectificación a vanguardia de nuestras líneas ocupándose los Llanos de Cardanas y el pueblo de Cadahonda. Después contraatacó el enemigo las posiciones conquistadas, siendo rechazado.

Salamanca 13 de marzo de 1938.—El Año Triunfal.

### Militares y funcionarios movilizados, son bonificados con un 25 por 100 en hoteles y pensiones

Burgos.—El Boletín Oficial del Estado publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Orden por la que se dispone que teniendo en cuenta las actuales circunstancias en que son numerosos los generales, jefes, oficiales y suboficiales que se ven obligados a desplazarse de su residencia habitual, así como los funcionarios civiles que por su cargo tienen que hacer estancia en hospedajes, sin que ninguno de ellos disfrute de dietas a partir de la publicación de la presente Orden en el Boletín, en las empresas dedicadas a la industria de Hospedería, Hoteles, Fondas, Pensiones, etc., beneficiarán en un veinticinco por cien el importe de las facturas que hayan de satisfacer los generales, jefes, oficiales y suboficiales del Ejército y funcionarios del Estado que se encuentren en las condiciones que se indican. Para tener derecho al beneficio será preciso que el beneficiario exhiba tarjeta militar de identidad o documento que acredite su graduación efectiva, y en caso de ser funcionario civil, gozaran también de este beneficio.

en el 18 de Julio del 36, estaban destinados en otra población.

Decreto disponiendo cese en el cargo de consejero nacional de F. E. T. don Enrique Vegas Latapié.

Decreto disponiendo cese en el cargo de consejero nacional de F. E. T. don Manuel Fal Conde.

Orden circular dictando normas para la provisión de vacantes de secretarios, interventores y depositarios de Ayuntamientos y Diputaciones.

Orden de Agricultura admitiendo la dimisión en el cargo de secretario general del Servicio Nacional del Trigo a don Dionisio Martín Sanz.

Orden nombrando para el mismo cargo a don Esteban Martín Sicilia.

Se dispone la incorporación a filas de los reclutas pertenecientes al cuarto trimestre del reemplazo de 1940. Se concentrarán en sus cajas respectivas, en los días 10 al 13 de abril próximo. Se comprenderán también en este llamamiento a los reemplazos anteriores agregados a éste por cualquier causa, así como aquellos que no hubieran efectuado su incorporación oportunamente.



# AUXILIO SOCIAL



## Ayuda para la Obra Social

La absoluta pasión falangista que me domina, me hace ver azules las cosas que amo, todo lo bueno y lo risueño que me rodea. A veces, en momentos de apacible quietud del espíritu, cuando la fatiga física del diario trabajo ofrecido a la Patria me cierra los ojos, en esos minutos de semi inconsciencia que hay entre la vigilia y el sueño, me parece ver quiméricas transformaciones en todas las cosas materiales, hasta de los muebles salen yugos y flechas, en una algarabía de brazos en alto y camisas azules.

El libro preferido, el autor predilecto, siempre tienen pensamientos y frases de lucha anhelada, de inquietud falangista, y busco con ardor entre las páginas del libro, el alma de su autor, que en mi loca visión, encuentro nacional sindicalista. Y hay consignas azules en la literatura india, en toda la Filosofía y Doctrina cristiana, en muchos escritores del Siglo de Oro, y sobre todos ellos en la prosa genial y maravillosa de Santa Teresa de Jesús.

¿Hay acaso definición más exacta de lo que es nuestro «Auxilio Social» Obra máxima de la Falange, en anhelo de alivio de españoles doloridos, que la siguiente inscripción india de la roca de Asoka: «Y cuál es el fin de todos los esfuerzos que yo hago? Es pagar la deuda que tengo contraída con todas las criaturas, hacerlas felices en esta vida, y hacerlas ganar el cielo en la otra».

Español que amas a tu Patria, piensa y medita bien estas palabras. Más que nadie, nosotros los españoles, que vemos nuestra Patria inundada de lágrimas y de lutos tenemos una deuda inmensa con nuestros hermanos españoles, que con tanto rigor sufren los dolores de esa honda tragedia nacional. Intentemos con todo nuestro esfuerzo hacerlos felices, sino conseguimos tanto, al menos enjugaremos las lágrimas de los huérfanos, de las viudas y de los ancianos. Nuestro pago serán las sonrisas infantiles y las oraciones de los pobres viejos. Fíjate bien en las últimas palabras, «...y hacerlas gozar el cielo en la otra». Enseña a rezar a los que no tienen madre que jure sus manitas. Esta tarea es exclusiva nuestra, de las mujeres españolas, ser en todo tiempo el complemento de la madre, a la par que llevemos nuestros mejores conocimientos a la mujer ignorante para que crece en su hijo un cuerpo sano y fuerte para España. Le llevaremos también palabras cristianas para que forme un alma para Dios. No es divertida ni frívola la tarea; nuestra ruta es dolorosa, pero sabremos hacerlas dignas compañeras de los que en noble afán de superación, ofrecen diariamente su vida, su sangre joven, sus ilusiones a la Patria. Y esta ruta dolorosa debemos mirarla con alegría; es el medio de hacer fértil la sangre derramada generosamente. «Ama a todas las criaturas vivas, ama hasta el sacrificio absoluto de tu ser, aunque tu no debieras recoger más que dolor», dice un viejo proverbio. Y nos suenan estas palabras lo mismo que la prosa maravillosa del Ausente; cuando nos hablaba de servicio y de sacrificio, de gloria difícil. Cuando esto se escribía no había guerras formidables, ni máquinas de destrucción, ni enemigo tan feroz como en la nuestra. Y sin embargo se hablaba de sacrificio absoluto. El recoger dolor no nos importa, la tragedia de la Patria nos ha enseñado que solo el dolor es fecundo en alegrías, y lo aceptamos con gusto, con la esperanza de verlo germinar en risas infantiles, en gloria de España y alivio de sus angustias.

Combatientes de España: De ahora en adelante vais a ver un formidable ejército de mujeres españolas, uniformadas con blancos delantales sobre los cuales irán bordadas las flechas y el yugo del emblema nacional, prestas a la lucha contra el Frío, el Hambre y la Miseria, sin más armas que una inmensa ternura para cuidar las heridas del cuerpo y del alma y preparar vuestros hogares para recibirlos con alegría el día que nos traigáis la victoria. De este ejército hasta ahora solo vistéis la van guardia: La Patria recibe el valor de sus hombres y el consuelo de sus mujeres, que le prometemos no abandonarlas hasta que no esté sana y fuerte y pueda contar al mundo el cariño y la abnegación de sus hijos.

**María Luz NAVARRO**

Encargada de Propaganda de «Auxilio Social»  
Soria 7 de Marzo de 1938. II Año Trifunfal. ¡¡Arriba España!!

## VUESTRO PAN

Comer el pan, pequeño, de la España nueva que unas manos blancas con amor te ofrecen; comelo que lleva glóbulos de sangre que te pertenecen: porque en las trincheras, unos españoles, para que te hicieras con el tiempo mozo, con su propia sangre tu pan amasaron y por la justicia la vida ofrendaron henchidos de gozo.

Al rayar el alba, todas las mañanas las pardas alondras desde las besanas, meten en los hornos con algarabía tu sabroso y blando pan de cada día; y unas manos llenas de amor, te lo ofrecen porque es de justicia y te pertenece.

Tómalo, pequeño, con santa delicia que en su masa, sangre de mártires lleva y antes que lo comas, reza un Padrenuestro por la España grande, por la España nueva, por FRANCO que triunfa para hacerse vuestro.

**Vicente SERNA**

(De su libro próximo a publicarse CANTOS IMPERIALES)

## Auxilio Social Servicio Social y Campamento de Mujeres

Por la Delegada Provincial de «Auxilio Social» Pilar Morales García

¿Qué era Auxilio Social hace poco más de un año? ¿Qué es Auxilio Social ahora? ¿Qué será Auxilio Social en un futuro próximo?

En el estruendo bélico ¡qué calladas se oían las voces quedas de la calamidad y el hambre! pero un corazón recién dolido supo escuchar estas miradas tristes de chiquillos sin pan y sin hogar y, recogiendo, allá fueron flechadas al Norte cierto que denunció el Caudillo: ¡Ni un hogar sin lumbrer; ni un español sin pan! Franco, Franco, Franco. Mercedes Sanz Bachiller, la viuda de Onésimo, que en Auxilio Social todos llamamos sólo Mercedes Aquel protocomedor de Valladolid.

Ahora Auxilio Social ya no es aquel granito de mostaza sino que se hizo árbol y sobre él vienen a posar las benditas aves del aire y dá cobijo a quien lo ha menester y acude a guarecerse.

Ahora de «Auxilio Social» son cientos de comedores, limpios, capaces, alegres, bellos y soleados, que ofrecen la pulcritud de sus mesas a tantas familias que no tenían pan. Y en estos comedores una selección rigurosa con un único diploma para la preferencia: al de más necesitado.

Y una colmena laboriosa encuadrada en jerarquía y tarea que postula y recauda y administra y almacena y distribuye y contabiliza e inspecciona y sirve y dirige técnicamente; todo con alegría y desinterés por amor a España porque la F. E. T. lo ordena y Dios lo quiere.

Pero el crecimiento no es tan sólo en una dimensión, que ya agotado el estrecho espacio de la vieja vida española en sus clásicas dimensiones, invade con nuevas dimensiones espacios nuevos que se abren vírgenes y agradecidos.

Y con diligente solicitud Auxilio Social se expande por los hospitales y las enfermerías y avanza a las Ciudades recién liberadas; se ocupa de los evadidos y refugiados en nuestra retaguardia, adquiere colosales proporciones de alto empeño en la obra nacional-sindicalista de protección a la madre y al niño, cuajada de guarderías y hogares-cuna y maternidades y colonias de reposo y recuperación de madres y jardines infantiles y un ambicioso empeño de aprohijar con calor y abrazo a todos los hijos que no tienen padres.

Y ya con inaudita dimensión y espacio inédito la superobra del «Servicio Social» que en su realidad magnífica ha de superar todas las ponderaciones, tanto que aún vista en vías de realización, aún parece utopía.

Para mañana «Auxilio Social» patrocinará a todos los desamparados y remediará a todos los necesitados; modulará la misión del trabajo como un bello nacer, y procurará la alegría del pueblo, lo que en sinopsis pudiéramos resumir:

- a) Núcleo central específico de la superbeneficencia o Auxilio Social en sentido estricto.
- b) Núcleo entero para beneficiar al deficiente y elevar el nivel por la misión del trabajo con sus modalidades: Para varones por el «Servicio de trabajo». Para mujeres por el «Servicio Social», y
- c) Núcleo lateral de la alegría del vivir por «El descanso del pueblo».

«Auxilio Social», perseverante en su puesto y con alegría cumplirá su misión: ¡Por Dios, por España y por su Revolución Nacional-sindicalista!

Por el Secretario Técnico de «Auxilio Social» CESAR DEL RIEGO

No hace muchos días nos definía el camarada Javier Martínez de Bedoya el Servicio Social diciendo que era: La obra social que tiene por su principal misión y finalidad procurar formación política, patriótica y sobre todo social a todas las mujeres españolas congregadas para rendir el servicio de Trabajo.

El «Servicio Social» según ha sido concebido y está llevándose a la práctica, pretende actuar sobre la mujer española enseñándole disciplina, hondo sentido de la vida nacional y comprensión del destino común por la unidad de misión y con ello medicina y puericultura, estética, culinaria y juguetería, canto, educación física, deporte y además profundidad religiosa para formar generaciones de tono firme, estilo depurado y altura para trascender a las inmediatas generaciones capacitándolas para consumir el designio de Imperio.

Nació la idea del «Servicio Social» en el seno del Consejo Nacional de «Auxilio Social» de la preocupación de proveer de asistencias con carácter de permanencia a las innumerables instituciones de «Auxilio Social» que por modo milagroso se multiplicaban cada día. Pero esta idea generatriz sufrió pronto una subversión total, y desde entonces se pensó más en qué habían de recibir y conseguir las mujeres del servicio social que en que habían de proporcionar o servir las mujeres en el «Servicio Social» y así aprovechando la coyuntura de congregar a las mujeres en servicio proporcional una intensiva preparación política social con la unidad de formación que España necesita con urgencia.

Y en este pensamiento los seis meses de prestación obligatoria del servicio social, se emplean cuatro para prestar servicio donde las mujeres de todas clases experimentarán de cerca la fraternidad cristiana del trabajo y del dolor reservándose dos con ambición de generosidad para formación en campamento.

Serán los campamentos nuevos pueblos, de madera y ladrillo que surgirán en breve como por ensalmo en todas las capitales de provincia. Cada casa lo será para seis muchachas, con una sola planta semielevada distribuida en cocina comedor, cuarto de estar y de trabajo, dos literas de tres lechos y cuarto de duchas y de aseo, todo ello sobriamente amueblado, decorado y adornado y en donde habrá la más esmerada limpieza a cargo de las seis muchachas que vivirán en común, cocinando para sí mismas los menús que se indicarán y se les explicarán y trabajando reunidas bajo la dirección de una de ellas que será la encargada de la disciplina como jefe de grupo.



Para la dirección general del Campamento, su vigilancia, administración y tutela de las acampadas, vivirá en cada Campamento una Jefe encargada y una Subjefe que regirán la vida diaria del mismo que poco más o menos se desenvolverá así: Levantarse temprano para su pronto aseo personal de las viviendas y del Campamento, apromisionamiento, gimnasia, duchas y clases en la zona docente del Campamento, formado por cuatro grandes clases, donde los Profesores impartirán las enseñanzas sobre folletos, guiones que se aditarán para uniformidad en la preparación al servir de pauta a las explicaciones. Ocupará el resto del tiempo en cocina, aprendizaje de folklore, iniciación de horticultura y funoricultura, corte y confección, juguetería, trabajos manuales, alfarería, dibujo y ornamentación, higiene, puericultura, estética del hogar y economía doméstica.

Los domingos las cuatro grandes clases por su dispositivo especial que hará desaparecer la cruz de tabiques de la separación interior se reunirán en un solo mayor local que constituirá el Teatro, donde se darán sesiones de cinematografía recreativa y cultural, se ejercitarán cantos corales, conciertos y representaciones. Los domingos además de la Misa, habrá plática espiritual en la capilla de la ermita que con un fuerte sabor rústico y sencillo habrá en todos los Campamentos, y en la que las acampadas ejercerán sus devociones, bajo la dirección del capellán director espiritual.

Los Campamentos que en su parte sanitaria estarán dirigidos por el asesor médico y se hallarán además sujetos a una rigurosa vigilancia moral y estarán situados en campos próximos a la ciudad con fácil acceso, abundante, muy soleados sin edificaciones circundantes y completos por aulas, instituciones como la casa del labrador, la casa sucia y la casa limpia.

Cuando hace pocos días el camarada Javier Martínez de Bedoya nos hablaba del «Servicio Social» y de los Campamentos, su clara palabra persuasiva aun sonaba un poco a bello cuento; pero a cuento de este bello cuento, ya los camaradas arquitectos dibujan planos y croquis, se cierran contratos, se compran y se entregan materiales, se fabrican maquetas se montan amuebladas habitaciones como, serán las de los campamentos se seleccionan y preparan equipos de jefes y preparadores y el próximo verano traerá a cada ciudad capital de provincia el fruto caótico de fuerte poder sugestionador y simbólico de los Campamentos del «Servicio Social».

Fechas: 29 Octubre de 1922

# El fascismo antes de la marcha sobre Roma

«Precursores: Francisco Crispi». — Antes del «fascio» y de Benito Mussolini, había escuchado Italia, además de la de Gabriel D'Annunzio y su hazaña de Fiume, otras voces claras y proféticas.

Hubo recordemos — un Francisco Crispi, que en días oscuros, ciegos y cerrados de profundo abatimiento, murmuró al oído del pueblo italiano su destino de vivir en el Mediterráneo, con alma y pensamiento expansivo. «Porque los pueblos — clamaba — que, privados de voluntad, se recluyen en casa, son aquellos que se preparan para la muerte».

«Nace el Fascio». — Corren los años de 1914 y 1915. Crea los «fascios» de acción revolucionaria — «fascio», fajo, haz de fuerzas coincidentes en unos mismo ideales que persiguen finalidad idéntica — aquel que ha de llevarles, primero y tras de la cruenta lucha, al Poder; después, desde el Estado, al Imperio, Benito Mussolini. «Italia se podría». — Era Italia como una gran fruta, tocada de prudencia. Como una fruta exteriormente sana, pero en su interior comida de gusanos. Por entonces, Nitti, demócrata, que es decir hombre que ha perdido la voluntad creadora, contestaba a cuantos acudían a él desesperadamente, pidiendo apoyo del Estado frente a los abusos: «Nada. No podemos hacer nada». Era, escribe un cronista, como el abandono de trozos de territorio ante una invasión enemiga.

Giolitti, después, tiene la misma respuesta, cuando le interrogan los propietarios de fábricas, que las ven invadidas por las organizaciones marxistas.

«Camisas negras». — A la ostentación de la camisa roja, de la propaganda soviética, se responde con el vestir, también públicamente, la camisa negra. Quiere decir el negro de la camisa que es el ideal en el que se pone a juego la vida; como la nuestra azul es el mismo ideal, por nuestra Patria, a la que debemos sangre y tesoros, corriendo por los peligros que pasamos por ella, a la caza heroica de azules. Era negra también la corbata suelta y el fez de los «carditi» de guerra, y de las tropas de asalto, y de los legionarios de Gabriel, el poeta. Lo negro, en el pecho, parejo a nuestros azul, es llave que abre puertas de Eternidad.

«Plenitud de Libertad y Vida». — Entonces, como ahora, de Rusia llega sorda, quejumbre con chocar de cadenas, provenientes de masas humanas en esclavitud. Y Benito Mussolini (en «Il Popolo d'Italia», 14 Enero 1921) afirma que el mundo marcha hacia el anticomunismo, frente al comunismo. «Es decir» — prosigue — «hacia crecientes diferenciaciones de valores y plenitud de libertad y de vida».

Vida que es decir espíritu. Porque materia en libertad no pasa de su ocio libertinaje. En Rusia, precisamente, al contrario que en Italia y Alemania, sobre la carne no existe yugo; pero, sobre el espíritu y el alma, sí que gravita la más bárbara y oprobiosa tiranía.

«Mussolini y D'Annunzio». — Un genio conductor no puede ser provisional, ni menos compatir con otro genio creador, su destino histórico. Pronto Benito Mussolini; absorbe la grandeza heroica, magnífica, malograda, del hecho histórico de Fiume. Gabriel se repliega un poco ante el avance arrollador de Benito, como un manantial a quien es dado, por milagrosa dádiva, el verse más adelantada río, al crecer sus aguas. En el «fascio» se absorben, también los restos de anteriores tentativas de poner a la casi moribunda, yacente y desesperanzada Italia, en pie. Es un destino que pese a todos los obstáculos, se cumple inexorablemente. Ven ce el más fuerte, por más poderoso y mejor preparado para la lucha.

«El futuro». — Es el porvenir de la Patria, camino más largo del que puede correr una dilatada vida. Y por ello, con el desgarramiento de entrañas que ha de sufrir todo creador de un Estado, que no olvida en su ambición sana de grandeza para su Patria, el brusco impedimento y límite que pone a su tarea la edad, dice así Benito Mussolini, con estas palabras en las que quieren imperiosamente el Movimiento, dándole un alimento de eternidad: «Debéis, ¡oh fascistas! curaros de mí mal y caminar vosotros solos».

«Estilo Fascista». — Giocchino Volpe, en su Historia del Movimiento Fascista (Vallecchi Editore, Firenze, 1935. XIII) nos define que Benito Mussolini ha repudiado siempre a la elocuencia «verbosa, prolija, inconclusa, de los demócratas y han formado para su Movimiento, otra elocuencia exquisitamente fascista, es decir, esquelética, ruda, leal y dura».

Sus «fascios» alientan con una común psicología de soldados. Saben que la hora de la batalla puede sonar dentro de diez años, dentro de diez días, dentro de diez minutos. Por consiguiente, les incumbe el deber de estar en todo instante preparados. En todos sus discursos, impera léxico y acento de general a sus soldados. El fascismo es una milicia. Sus problemas más importantes: afrontar las batallas que presente el enemigo y vencerle. El pueblo italiano ha de ser, en deseo de Mussolini, un ejército de muchas centurias en marcha. El carnet de fascista se hermana, en valor y significación, con esta emocionante pequeñez y pobreza, que tantas grandezas expresa, de la chapá que rodea la muñeca del combatiente, para su reconocimiento. El primer deber, que sigue al fundamental y básico de disponerse a perder la vida en todo momento, para defender la Patria, es la fórmula salvadora del Movimiento, la que le libra de corrupción: no disputar, sino creer, combatir, obedecer. Y una actividad arrolladora, potentísima, acorde con aquella definición de Adriano Tilgher: «El fascismo es la absoluta actividad transplantada en el terreno de la política».

«Vendedores de Humo». — La nota dura, varonil, exacta de conducir y obedecer sin el interrogatorio y discusión propios del campo democrático, se escucha en boca de Benito Mussolini pronunciada con un decisivo acento. Un día se difunden desde las páginas de «Il Popolo», este certero resumen de pensamiento y estilo, creador de escuela:

«El exceso de afiliados puede dañar a un partido de discutiendo no a un partido formado de soldados como nosotros. Nuestra disciplina política es también disciplina militar. Nuestros jóvenes reclutas piden combatir no discutir. Tampoco hemos prometido nunca a los Sindicatos demasiada felicidad. A diferencia de los socialistas, nosotros no hemos vendido humo. Defenderemos las conquistas obreras; pero impondremos también, si fuera necesario, sacrificios».

«Hacia Roma». — Sobre estas realidades y a la vista y contacto de semejantes hechos enfocados y definidos con dicho estilo, registra la Historia un acontecimiento singular de formidable relieve histórico. En 1922, todo el perímetro italiano se alza de puntillas, avizora la Roma pasajera y podrida, centro de la descomposición democrática, e inicia sobre ella, en marcha purificadora — hay sangre en la columna que venía de Abruzzo — un iluminado peregrinaje. Pero en la cercanía de la fecha histórica — 29 de Octubre — preferimos, a comentarla ligéramente en éste t. abajo, dedicarla mayor atención en la amplitud de un segundo estudio.

Teófilo ORTEGA  
Colaborador Nacional

# Marineros del «Balears»

## ¡ PRESENTES !

### Nota del Cuartel General del Generalísimo del día 6 de Marzo sobre el hundimiento del «Balears»

«Radio Nacional» ha transmitido en su emisión del día 5 de Marzo, las siguientes notas del Cuartel General del Generalísimo y del Servicio Nacional de Prensa:

En la mar hemos perdido el crucero «Balears» en un encuentro nocturno, en que un disparo afortunado de un destructor enemigo le alcanzó con un torpedo en uno de sus órganos vitales.

Este hecho desafortunado, que constituye un azar en la guerra y que sepulta en la mar uno de nuestros barcos en medio de su camino de glorias, es un nuevo y heroico tributo de la marina a la Causa sagrada de España.

La suerte no permitió a este puñado de héroes — supervivientes de la criminal matanza roja — que con el barco sucumbieron, dar cima a su ilusión de terminar la obra de levantar una potente marina sobre los restos de la destruida por la barbarie comunista.

Rinda España y el Mundo, testimonio de admiración a estos marinos españoles, víctima principal de la criminalidad moscovita, que contra todos los vientos y superando los más adversos azares, supieron crear una fuerza que sigue firme en el camino de gloria, dando a su Patria y a la defensa de la civilización cristiana lo más selecto de sus jefes y oficiales y lo más bravo de su juventud.

Ejemplo de heroísmo es para el Mundo y sus marinas de guerra el de esta española que, a los peligros y azares que la guerra en la mar encierra, suma desde hace más de un año ese otro tan grave que a las operaciones da el egoísta e injusto no reconocimiento de su beligerancia.

A duros golpes se forja la nueva España que el Destino afirma en su temple y dureza con estos inevitables males que son nuevo timbre de nuestra ejecutoria nacional y que nada representa en el camino firme y decidido de la victoria.

Marinos del crucero «Balears»: ¡Presentes!

El encuentro duró contados minutos huyendo los destructores rojos amparados en su velocidad y en las sombras de la noche. Dos torpederos ingleses acudieron al lugar del suceso, auxiliando a la tripulación, de la que se salvaron 150 marineros. Con el barco se hundieron todos sus jefes, la casi totalidad de sus oficiales y el resto de la tripulación. La conducta de toda la tripulación ha sido heroica, superando cuanto pueda relatarse. La aviación roja bombardeó durante el salvamento a los torpederos ingleses.

En el mes de Septiembre de 1936, nuestro destructor «Velasco» hundía en aguas del Cantábrico al B 6.

Todo el mundo ha visto reproducida aquella fotografía en la que aparece el destructor nacional salvando a los naufragos del submarino. Hubo marineros de nuestro barco que incluso arriesgaron su vida lanzándose a un mar embravecido para salvar a los que luchaban exhaustos con las olas.

Esta conducta generosa y humana contrasta con la bárbara y sin precedentes en la Historia de la guerra, de bombardear a nuestros barcos que acuden en socorro del que fue hundido.

Testigos de mayor excepción son esos barcos ingleses que han sufrido la metralla roja por el delito de acudir en socorro de unos naufragos.

Ya el mundo tiene una prueba más de la diferencia que nos separa de los comunistas de la zona roja.

Ya Inglaterra sobre todo — a quien agradecemos ese tributo de sangre con que pagó su servicio a nuestros intereses — podrá juzgar de la diferencia que hay entre un marino de

enrolado por unas monedas para hacer el corso en la España roja.

En relación con el hundimiento del «Balears» una serie de periódicos internacionales han iniciado una canallesca campaña basada en una supuesta información según la cual la mayoría de los supervivientes del «Balears» serían alemanes e italianos.

En este caso concreto la propaganda roja y los esbirros a sueldo que la sirven, han unido a su característica baja moral, la necedad más absoluta. Hace falta toda la insuficiencia mental que caracteriza a los rojos para tratar

de convencer al mundo de que los naufragos del «Balears» eran italianos y alemanes, cuando los supervivientes han sido recogidos por barcos ingleses de guerra.

Al juicio de éstos nos remitimos, seguros de que los testigos del bárbaro bombardeo de unos naufragos, podrán no sólo acreditar la nacionalidad de los supervivientes, sino también la catadura moral de quienes han llevado la muerte y la metralla a unos barcos ingleses ocupados en la humanitaria labor de salvar a los heroicos supervivientes del glorioso crucero «Balears».

## En breve quedará nombrado el Consejo Nacional de Crédito

### Aprobación del Fuero del Trabajo

Burgos. — El señor Amado, ministro de Hacienda, recibió a una comisión del Comité de la Banca Privada, al Consejo de Administración del Banco Central de Bilbao y otros consejeros.

Después manifestó a los periodistas que en breve quedará nombrado el Consejo Nacional de Crédito.

Burgos. — El «Boletín Oficial» pu-

blica un decreto de la Jefatura del Gobierno aprobando el texto de la Carta del Trabajo.

Dicho Decreto dice así: «Queda aprobado el Fuero del Trabajo, formulado por el Consejo Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, sobre una ponencia del Gobierno».

### Disposiciones oficiales

## La Lotería Nacional reanudará sus sorteos el día primero de abril

Por el Ministerio de Hacienda se ha dictado la siguiente orden:

«El Sr. Ministro de Hacienda, por la orden de 13 de diciembre último, que restableció la Lotería Nacional, se dispuso que una vez preparados los elementos necesarios para el funcionamiento de la misma, se anunciase la fecha de celebración del primero de los sorteos.

Ultimados los preparativos, procede señalar dicha fecha con la anticipación precisa para que cese el funcionamiento de las otras loterías hoy existentes.

Al propio tiempo y atendido el carácter extraordinario del sorteo correspondiente al 21 de abril del corriente año, organizado por la Junta Municipal de Subsidios de Sevilla, puede accederse a la petición que ha formulado el Ayuntamiento de dicha capital, de que se autorice a título de excepción el referido sorteo extraordinario.

En atención a lo expuesto, este Ministerio se ha servido disponer:

1.º Se señala la fecha del día uno del próximo mes de abril para la celebración del primer sorteo de la Lotería Nacional. A partir de este día se verificarán dentro de cada mes los tres sorteos ordinarios que periódicamente venían celebrándose cuando se inició el Movimiento Nacional.

2.º Queda absolutamente prohibida la celebración de toda otra clase de loterías con posterioridad al día primero de abril.

No obstante, y como única excepción, se autoriza a la Junta Municipal de Subsidios de Sevilla, para celebrar el sorteo extraordinario correspondiente al 21 del mes antes citado.

3.º Las normas establecidas por la orden de 13 de diciembre de 1937, serán aplicables en cuanto no se opongan a lo prevenido en la presente disposición.

Dios guarde a V. I. muchos años. Burgos 9 de marzo de 1938. — II Año Triunfal.

## La posición separatista del canónigo Onaindia

### Sentencia recaída sobre él

Valladolid. — El «Boletín Oficial» del Arzobispado de Valladolid del 7 de marzo publica un decreto gubernativo sobre el canónigo de esta Santa Iglesia Metropolitana señor Onaindia.

Después de una larga parte expostiva con un resultado y ocho considerandos, en los que se señala la posición separatista de ese canónigo por su intervención a favor de los rojos separatistas del Norte antes de ser conquistada la provincia de Vizcaya, se determina la sentencia recaída sobre él.

Se le impone la siguiente pena. Separación perpetua de beneficios y del ministerio de la predicación y, por consiguiente, del cargo de director de la Misión Católica.

bición perpetua del derecho de precesencia en el Cabildo, de voz activa y pasiva en el mismo y del derecho a vestir traje coral e insignias.

Todo esto, dice la sentencia, «por transgresión altamente escandalosa del párrafo primero del canon 141, sin perjuicio de otros procesos canónicos que contra el mismo procedan en virtud de otras figuras de delito que remiten o resultar pudieran de la investigación que se le sigue».

**A. PEREZ TOMAS**  
OCULISTA

TELEF. 116 NICOLAS BRAAL, 5

Subscripción una FICHA AZUL

VIDA RELIGIOSA

INDICADOR LITURGICO

Día 15, martes. Segunda semana de Cuaresma. Sin bula. Día de ayuno. - Ss. Raimundo de Fitero ab., Longino, Menigno, Nicandro, Matrona, Leocricia vgs. mrs!, Clemente, María Hofbaner. La misa es de este maites con rito simple y cojor morado.

Día 16, miércoles. Segunda semana de Cuaresma con bulas, sin bulas día de ayuno. - Ss. Hilario, Agapito, Patricio, Heriberto obs.; Taciano dc., Dionisio, Largo, Julián mártires; Mártires Canadienses, S. J. - Misa de este miércoles, con oraciones propias y lo demás como ayer.

Día 17, jueves. Segunda semana de Cuaresma. Sin bulas día de ayuno. - Ss. - Patricio, Agrícola obispos; José de Arimatea, Pablo, Alejandro, Teodoro mrs.; Gertrudis vg. La misa es de San Patricio, con rito doble y color blanco.

Día 18, viernes. Segunda semana de Cuaresma. Para todos día de ayuno y abstinencia. - Ss. Cirilo de Jerusalén, Frigidiano, Anselmo, Alejandro, Narciso obs.; Félix diácono, Trifón, Eucarpio mrs., Eduardo rey. La misa es de San Cirilo de Jerusalén, con rito doble y color blanco.

Delegación Provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S.

Programa microfónico para hoy

Mañana. - A las 12 horas apertura de la audición. De 12 a 12'30 música variada. De 12'30 a 12'45 temas de propaganda. «A propósito de una campaña.» «Creer y crear.» De 12'45 a 13, breve noticiario.

Tarde. - A las 19 apertura de la audición. De 19 a 19'30 música variada. De 19'30 a 19'45 temas de propaganda. «Gobierno rojo, no; Comité rojo, sí»; «Un orden verdadero.» De 19'45 a 20 crónica y breve noticiario.

A las 20 cierre de la audición. Soria 14 de Marzo de 1938. - II Año Triunfal. - El Delegado Provincial de Prensa y Propaganda.

UN ROSTRO, CUELLO Y MANOS IDEALES

CON Leche de Almendras

Elaborada con las más selectas del Sur de España Por DR. CRESPO Y HERMANO TOLOSA (ESPAÑA)



Comisión Provincial de Provisión de Escuelas

Sesión del día 10 de marzo de 1938

Acuerdos

Primero. Declarar cesante en la escuela nacional de Matasejún a la maestra interina que la servía, doña Araceli Campos, por haberse ausentado de su destino sin permiso ni autorización legal para ello.

Segundo. Nombrar a don Severino Fresno Manrique maestro provisional de Peñalba de San Esteban, de conformidad con la instrucción 12 de la Orden de 31 de Agosto último, por haber sido desplazado de Quintanas Rubias de Abajo, por haber adquirido de los haberes de maestro, el maestro propietario de esta escuela que está en el Ejército.

Tercero. Nombrar maestros propietarios de las escuelas que se citan a los maestros que también se hallan sancionados con la suspensión de tres meses por Orden de 14 de Diciembre último, a fin de que puedan posesionarse de sus nuevas escuelas el día que termine la pena: D. Julio Martínez Lacalle, para Valdenegrillos, mixta.

D. Antonio Martínez Lacalle, para Becigas de Perales, niños.

D. Serafín Maján Martínez, para Villarijo.

D. José A. de la Morena, para Tejado, niños.

D. Emiliano Martínez Pérez, para Villálvaro, mixta.

D. Victorino Vinuesa Caballero, para Santervás de la Sierra.

D. Francisco L. Jiménez Bartolomé, para Velilla de los Ajos, niños.

Nombrar a los siguientes maestros en concepto de interinos para las escuelas que se citan: D. Isidro Miguel Cabello Molinar, para Montuenga.

D. Jesús Casado López, para Fuentestrún.

Soria 10 de Marzo de 1938. - II Año Triunfal.

Delegación de Orden Público

Hallazgo

Habiéndose encontrado en la sala de espera de Salvoconductos de esta Delegación una cierta cantidad, le será entregada a quien justifique su pertenencia.

Soria 12 Marzo 1938. II Año Triunfal. - El Delegado de Orden Público.

Suscríbase a «Y»

Revista de la S. Femenina de F. E. T.

NOTICIAS DIVERSAS

Sigue la concentración de reclutas

En la Caja de Recluta de Soria, se lleva a cabo desde el día 10 del actual la concentración de los mozos del reemplazo de 1940, pertenecientes al segundo y tercer trimestre.

Las calles de la ciudad se ven muy concurridas de estos alegres jóvenes en cuyos rostros se deja ver una profunda satisfacción, por haberles tocado la vez de ir a defender la Patria y España.

Ayer se presentaron los de los partidos judiciales de Sigüenza y Atienza, haciéndolo mañana los de los partidos de Molina de Aragón y Cifuentes, el día 15 los de Brihuega y Cogolludo y el día 16 todos los demás pueblos de la zona liberada de Guadalajara.

Obsequio a los niños de los Comedores de «Auxilio Social»

El S. E. U., con motivo de la fiesta de su Patrón Santo Tomás de Aquino, obsequió a los niños de los Comedores de «Auxilio Social» con un postre extraordinario.

Seguros de ganado

Se hace saber a los Alcaldes de esta provincia y zona liberada de la de Guadalajara, en cuyos términos municipales existan Sociedades Mutuas para seguros de ganados contra muerte, inutilidad, etc, la obligación que tienen de remitir con la urgencia debida a la Inspección Provincial Veterinaria de Soria un ejemplar de los Reglamentos de dichas Sociedades Mutuas.

Viajeros

Después de permanecer unos días en Soria disfrutando de permiso, ha salido para Teruel, don Francisco González Agreda, encargado de nuestros talleres.

Recargo del 10 por 100 en los juegos

Por reciente disposición se ha recargado en un 10 por 100 a toda clase de apuestas y juegos lícitos que se realicen en frontones, casinos, cafés, bares y establecimientos de recreo.

Este recargo abarca a juegos de billar, dominó, tute, julepe, tresillo, mac-jong, ajedrez y parchís.

La fiesta de los Mártires de la Tradición en Soria

Conforme teníamos anunciado en nuestro pasado número, el jueves pasado se celebró en Soria y en toda España con inusitado esplendor la Fiesta de los Mártires de la Tradición.

A las diez de la mañana, en la Capilla de los RR. PP. Franciscanos tuvo lugar un solemne funeral, al que asistieron numerosas personas.

Interesante Circular de enseñanza

En otro lugar de este número, comenzamos a publicar una interesante Circular enviada por la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza, a la Inspección de Soria y a los Maestros Nacionales, municipales y privados de la España Nacional.

Un donativo

El camarada Alvaro Recio ha entregado en las oficinas del S. E. U. y con destino a su Sección Deportiva, un par de botas de futbol. El S. E. U. agradece muy especialmente al donante y lo citamos como ejemplo, para los que deseen enviar donativos de esta clase.

Disposición oficial

Por orden publicada en el «Boletín Oficial» del Estado, se dispone que sean dados de baja los Agentes auxiliares interinos del Cuerpo de Investigación y Vigilancia que en dicho periódico oficial se citan.

Resumen de la feria

Como resumen de la feria celebrada en Soria, a la que se presentó menos ganado que en años anteriores, informamos a nuestros lectores de los precios de venta que han regido.

La pareja de bueyes de labor fué vendida de 3.000 a 3.250 pesetas; de segunda clase, de 2.250 a 2.500; vacas de labor, de 5 a 7 años, de primera clase, de 900 a 1.000; de segunda, de 700 a 800. Mulos de primera clase se pagaron a 2.250 pesetas; yuntas de trabajo, a 1.650; lechales, a 500 y quincenos a 1.000.

El ganado de muerte se vendió con arreglo al precio de tasa.

Cartera encontrada

En la Comisaría y a disposición de quien acredite ser su dueño, se halla una cartara encontrada en la vía pública, conteniendo diversos documentos, varios billetes del Banco de España y una cédula a nombre de Urbana Rioja Romero.

Aviso

La salida de Vapores del Puerto de Lisboa durante el mes de marzo, se efectuarán en las fechas siguientes:

Para Suramérica, los días 2, 16, 22 y 30. Para Habana y Nueva York, los días 10 y 31. Para Arrecife y Bahía, el día 3.

Lo que se advierte al público para general conocimiento.

Soria 11 de Marzo de 1938. II Año Triunfal. - El Admor. Principal A. Morales.

Suplemento de sueldo

Se ha concedido un suplemento de 3 pesetas diarias a los Jefes, Oficiales, Suboficiales y personal subalterno del Ejército, tierra, mar y aire, que se hallen fuera de su residencia oficial y una peseta por cada hijo varón menor de edad o hija soltera o viuda que tenga a su cargo y no perciba sueldo, pensión o remuneración de carácter fijo, oficial o particular.

Un hombre herido

El obrero del ferrocarril Santander Mediterráneo, Bartolomé Ayllón se encontró ayer domingo en las proximidades de «Maltoso» una bomballevándola a su domicilio donde le explotó, produciéndole algunas heridas en diferentes partes del cuerpo.

El herido fué trasladado al Hospital Provincial de Soria donde fué curado por el director de dicho establecimiento, señor Iniguez, el que calificó las heridas de pronóstico reservado.

Audiencia Provincial de Soria

La Sala de la Audiencia Provincial ha acordado señalar los días para la celebración de los juicios orales siguientes:

Día 21 de Marzo, a las once de la mañana vista de la causa seguida contra Eugenio Mateo Frías, procedente del Juzgado de Soria, por delito de homicidio.

Día 22, a las once, vista de la causa seguida contra Prudencio Moredgo, por delito de lesiones, procedente del Juzgado de Agreda.

Servicio Nacional del Trigo

Banco Español de Crédito - SORIA

Agencias en AGREDA, BURGO DE OSMÁ Y SIGÜENZA

Este Banco está concertado con el Servicio Nacional de Trigo y realiza en todas sus Sucursales y Agencias las operaciones bancarias con labradores, almacenistas y fabricantes de harinas

Pagos de contratos y descuentos de talones Entregas y abonos para el Servicio Nacional de Trigo

Anuncios por palabras

Hasta 8 palabras 50 céntimos. Cada palabra más 5 céntimos. La suscripción tiene derecho anualmente a la inserción de 2 anuncios gratis en esta sección.

¿QUERÉIS comer bien y económico?

Acudid al «Bar El Ajo».

PARADA DEL ESTADO en Gómara

A mediados de marzo, quedará abierta en esta localidad la parada de sementales equinos del Estado.

PAJA DE TRIGO se venden 300 arrobas

llevándola a domicilio Domingo Domínguez. Jaray.

PERDIDA de un reloj de señorita

cadena de oro, el que lo haya encontrado puede entregarlo a su dueña María García, carretera de Logroño, número 17, donde se gratificará

VENDO casa situada en Burgo de Osmá

calle Francisco Tello, número 43. Informes: Mariano Encabo en Fuentearmegil.

VENDO 200 haces de esparceta

en mejores condiciones. Vicente García en Tahauce (Soria).

SE VENDE una bonita vaca suiza

de cuatro años. Para Informes Juan Rodríguez, El Royo.

CARRO DE BUEYES se vende en buen uso

Para tratar con su dueño Benito García. Coscurruta.

SE VENDEN 300 arrobas de paja de trigo

Informes: Nicolás Ramón. Las Casas de Soria.

AMA DE CRÍA se ofrece para criar en su casa

Dirigirse a esta Administración.

VENDO 25 enjambres y 25 colmenas

para partir. Bibiano Murillas, en Santa Cruz de Yanguas.

ORGANISTA con algunos conocimientos de armonía y composición

se ofrece para Parroquia con armonium. Si la iglesia no lo tuviese podría instalarlo el organista. Dirigirse a Ayllón García, Kiosko de Prensa (Soria).

SE VENDEN en Gómara los mejores vinos de Aragón

en el Almacén de vinos de Amonio Moñux.

SEGADORA «Dehering» seminueva

y una mula de nueve años vende su dueño Patricio Ruiz en Jaray.

SIRVIENTA de unos 20 a 30 años para matrimonio sin hijos, necesitase

Dirigirse a Félix Hernández, Panadería, Almarza.

CHICO de 16 años, fuerte, para la capital, en garage o almacén, sabiendo conducir, se ofrece.

Informes en esta Administración. Deseo comprar motor de aceite pesado, horizontal 20 a 25 H. P. Felisa Jiménez, Villar del Río.

Aniversario

El día 17 del actual se cumple la fecha del primer aniversario de la muerte de doña Teodora Aragón, viuda de La Hoz, que falleció en San Pedro Manrique.

Las Misas que se celebrarán el viernes 18 en dicho pueblo y en Almenar, serán aplicadas por el eterno descanso de la finada.

Partido de futbol

Con mucha animación de público se celebró ayer domingo en el campo de Deportes del Alto de la Alameda un partido de futbol entre los equipos de 5.º curso y E. varios y sexto.

El resultado terminó con la victoria del primero por 3 a 2.

Natalicio

Ha dado a luz felizmente una niña la esposa de don Francisco Lapeña, Guardia Municipal. Enhorabuena.

La Lotería Nacional

El sorteo de la Lotería Nacional se celebrará el día 1.º de Abril próximo en la misma forma y con iguales características que se venia haciendo antes del Movimiento Nacional. Quedan suprimidas todas las loterías y sólo se autoriza una beneficiada el día 21 de Abril, en Sevilla.



Banco Hispano Americano

Capital autorizado 200.000.000 pesetas Capital desembolsado 130.000.000 pesetas Reservas 70.500.000 pesetas

# Suscripción para el homenaje a YAGÜE

Montejo de Licerias

Don Salustiano Campo, 1 pesetas, Julián García 1; Andrés Arribas 0'25; Mariano Lázaro 0'50; Marcos Lázaro 0'25; Santiago de Pablo 0'15; Mariano Cubillo 0'50; Julián Tomás 0'25; Higinio López 0'10; Cecilio López 0'10; Nicasio Saenz 0'25; Fructuoso Sanz 0'25; Juan de Dios Lázaro 0'15; Luis de Dios Lázaro 3; José Andrés del Cura 0'10; Eusebio Jiménez 0'10; Gregorio González Martín 0'15; Benito Jiménez 0'15; Casto Andrés 0'30; Zoilo Sanz 0'30; Pedro González de Pablo 0'15; Domingo Andrés 0'25; Crescencio Pérez 0'75; Nicolás Sánchez 0'25; Juan Lázaro Atienza 0'15; Eusebio de Pablo 0'35; Juan Lázaro González 0'50; Tomás Navarro 2'50; Bernardo González 0'15; Antonio de Pablo 0'10; Pablo Díez 3'50; Valentín de Pablo 1'50; Juan Francisco García 0'70; Felipe Atienza 0'35; Gregorio González Sotillos 0'20; Gabriel Salinas 0'35; José Salinas 0'35; Agapito Bravo 0'10; Lorenzo de Pablo 0'35; Fermín Lozano 0'60; Celedonio Cardenal 0'30; Victoriano Lázaro 0'30; Gregorio Vazquez 0'35; Pedro González García 0'50; Antonio Fernández 1'50; Teodoro Ricote y Señora 1; Cecilio de Pablo 0'15; Manuel Andrés 0'35; Juan Jiménez 0'20; Vicenta García 0'15; Luis Lozano 0'15; Vicente Montero 0'15; Pedro Palomar 0'15; Doña Jiménez 0'15; Mariano Heras 0'30; Cristóbal Navarro 0'25; Anastasio Montero 0'15; Gregorio Montero 0'30; Jacinto Bravo 0'25; Juan González Martín 0'25; Francisco Lázaro 0'15; Dionisio Vicente 1; Ángel Andrés de la Morena 3'50; Bartolomé Sotillos 0'30; Juliana Cubillo 0'35; Ignacio Martín 1; Natividad Tapia 0'50; Eloisa Martín 0'25; María Martín 0'25; Teodoro Benito 0'25; Jenara Pardo 0'25; Amalia Benito 0'25; Leónor Benito 0'25; Emiliano Benito 0'25; Miguel Benito 0'25; María Benito 0'25; Federico Benito 0'25; Demetrio Felipe 0'20; José Coscu 0'25; Dorotea Salinas 0'15; y Josefa Coscu 0'10. Total, 38'90 pesetas.

### Agregado de Sotillos

Don Pedro Lázaro, 0'15 pesetas; Quintín Andrés 0'10; Lorenzo Andrés 0'20; Manuel Andrés 0'5; Francisca Muñoz 0'10; Amelia Sotillos 0'75; y Nicanor de la Morena 0'20. Total, 1'55 pesetas.

### Agregado de Torrezno

Don Patricio Cardenal, 0'35 pesetas; Jacinto Gonzalo 0'5; Justo Crespo 0'35; León Gonzalo 1; Casimiro Cardenal 0'5; Pedro Jiménez 0'15; Demetrio López 0'15; Mariano Gonzalo 0'20; Andrés Felipe 0'10; Hilario de Diego 0'15; Gregorio Picota 0'5; Gregorio González 1; Gregorio Crespo 0'15; Manuel Lázaro 0'10; Felipe Sotillos 0'5; Pedro Cardenal 0'15; Petra Barrio 0'10; Marirno Lázaro 0'15; José Licerias 0'5; Demetrio Gonzalo 0'10; Norberto Felipe 0'10; Félix Crespo 0'5; y Jacinto Vicente 1. Total, 5'60 pesetas.

### Agregado de Rebollosa

Don Basilio Bravo, 0'10 pesetas; Francisco Vicente 0'10; Heliodoro Bravo 0'10; Fermín Bravo 0'10; Gumersindo Bravo 0'10; Ignacia Vicente 0'15; Jenara Vasas 0'10; Paulina Vaqueriza 0'10; Weneeslao Vaqueriza 0'20; Basilia Vaqueriza 0'15; Miguel Vicente 0'10; Lucía Bravo 0'5; Petra Vicente 0'5; Pablo Vicente 0'5; Mauricia Vicente 0'10; Justiniano Vicente 0'10; Santiago Vicente 0'10; Nemesio Vicente 0'10; Nemesio González 0'20; Nicolás Bahón 0'15; María González 0'10; Gregoria Bahón 0'10; Félix Andrés 0'10; Félix Bravo 0'10; Andrés Barrio 0'10; Teófilo Bravo 0'5; Tomás Bravo 0'10; Catalina Vicente 0'5; Ecequiel Bravo 0'5; Cipriano Crespo 1; Felipa Crespo 0'25; Eusebia Crespo 0'25; Marcos Bravo 0'10; Nicolás Vaqueriza 0'15; Julián Vaqueriza 0'10; Basilio Barrio 0'15; Lucía Andrés 0'10; Marcos Barrio 0'10; y Matias González 0'10. Total, 5'25 pesetas.

### Agregado de Pedro

Don Mariano de la Fuente, 0'75 pesetas; Celedonio García 0'25; Pedro Martín 0'15; Zacarías Licerias 0'15; Víctor Cardenal 0'10; Juan Serrano 0'20; Andrés Castro 0'40; Hermenegildo Yagüe 0'75; Valentín Serrano 0'20; Manuel del Cura 0'20; Andrés

# Inspección de Primera Enseñanza de la provincia de Soria

## Instrucciones de la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza

En el «Boletín oficial» del Estado, de fecha 8 del actual, se inserta una Circular que el Ilmo. Sr. Jefe del Servicio Nacional de Primera Enseñanza dirige a la Inspección de Primera Enseñanza, Maestros Municipales, Municipales y privados de la España Nacional y que copiada literalmente dice lo que sigue.

«La gloriosa gesta del pueblo español, a las órdenes de nuestro invicto Caudillo, ha hecho posible que España recobre su manera de ser, lográndolo a fuerza de sacrificios dolorosos de sus hijos. En contribución gloriosa, con derroche espléndido de ofrendas y heroísmos sin tacha ni medida, todos aportan cuando tienen y es la voluntad firme de un pueblo con siglos de historia genial y creadora que no se resigna a desaparecer.

La Escuela, forjadora de las futuras generaciones, fervorosamente fundada con este épico Movimiento de resurrección patriótica, ha de marcar su rumbo categórico hacia las glorias futuras, preparando a nuestra infancia por derroteros nacionales. Nuestra hermosísima Historia, nuestra tradición excelsa, proyectada en el futuro, han de formar la fina urdimbre del ambiente escolar, cobijando amorosamente el espíritu de los niños españoles.

Al maestro se le encomienda esta obra trascendental. España le entre-

ga sus hijos para formarlos en el amor a Dios y su Patria. De ahí la gloria y la estrecha responsabilidad del Magisterio Nacional.

Con el fin de dar orientación fija y uniforme a todos los Maestros de España, por mandato expreso y recogiendo las indicaciones del Excmo. Sr. Ministro de Educación Nacional, la Jefatura del Servicio Nacional de Primera Enseñanza pública, para su más exacto cumplimiento, la siguiente instrucciones:

**Educación Religiosa.** La Junta de Defensa Nacional restableció la enseñanza religiosa en las escuelas nacionales, por orden número 186. Ansiosamente pedía esta reforma la España Nacional. Imperiosamente lo exigía las necesidades educativas de la infancia española.

Este restablecimiento no quiere decir tan solo que el Maestro se limite a dedicar una o varias sesiones semanales a la enseñanza del Catecismo e Historia Sagrada. Este es indispensable; pero de mucha mayor necesidad ha de ser lograr que el ambiente escolar esté en su totalidad influido y dirigido por la doctrina del Crucificado.

El restablecimiento del Crucifijo en las escuelas, con tanta solemnidad celebrado en todos los pueblos de las regiones reconquistadas por nuestro glorioso Ejército, no significa tan solo que a la Escuela laica

del régimen soviético sustituya nominalmente el catolicismo de la Escuela nacional. Es preciso que en las lecturas-comentadas, en la enseñanza de las Ciencias, de la Historia, de la Geografía, se aproveche cualquier tema para deducir consecuencias morales y religiosas. La enseñanza de la Religión tiene que formar niños cristianos, con ideas claras, con normas concretas para el presente y para sus futuras actuaciones ciudadanas. No ha de dirigirse tan solo al sentimiento, sino también al carácter y a la voluntad. Consecuencia de este ambiente religioso, que ha de envolver la educación en la Escuela, ha de ser la asistencia obligatoria en corporación de todos los niños y maestros de las escuelas nacionales, en los días de precepto, a la misa parroquial, fijada ahora conveniente de acuerdo con la autoridad eclesiástica. El Santo Evangelio será leído con frecuencia, e igualmente todos los sábados, explicando la doctrina del día siguiente. La doctrina social de la Iglesia contenida en las encíclicas «Rerum Novarum» y «Quadragesimo Anno», ha de servir para inculcar en los niños la idea del amor y confraternidad social hasta hacer desaparecer el ciego odio materialista, disolvente de toda civilización y cultura.

(Continuará en el próximo número)

### Arancón

**Donativo edificante**  
Los niños y niñas de la escuela de Arancón, llevados del patriotismo que insensiblemente se va incrustando en sus almas, han ofrecido al glorioso Ejército Nacional, la cantidad de 15,55 pesetas, importe de lo recaudado para efectuar una merienda que celebraban todos los años el «jueves ladero». Dignos de atención son estos ejemplos que nos dan los pequeños de una España que terminará por colocarse sobre el pedestal que le corresponde por medio del sacrificio.

### Gallinero

**Otro donativo semejante**  
Los niños y niñas de la escuela de Gallinero, que también tradicionalmente celebran todos los años una merienda, este año se han sacrificado y la cantidad recaudada, que asciende a 18,15 pesetas, han acordado cederla a beneficio del Ejército que triunfa.  
Simpática y ejemplar nota de los niños de hoy que para llegar a ser los hombres provechosos del mañana, se preparan por medio del sacrificio.

### Valdeprado

**Rasgo patriótico**  
Los niños y niñas de la escuela de Valdeprado que tradicionalmente venían celebrando la merienda de la «Gallofa», este año pensando en nuestra querida Patria, han desistido de ello, dando generosamente al glorioso Ejército Nacional, el importe de la misma (16,80 ptas.), obtenido después de recorrer las casas de la localidad.  
Es digno de imitar el ejemplo de estos niños tan patriotas, que se sacrifican por ayudar a la causa de España.

### Para el cutis

un año será como un día con **“HESPERIN”**  
La Crema que detiene el tiempo **Pías. OCHO, Timbre aparte**

González 0'15; Cayetano González 0'20; Tomás Varas 0'15; Tomás Escribano 0'50; Jerónimo González 0'30; Eusebio Merino 0'15; y Ángel Barrio 0'10. Total, 4'80 pesetas.

### Gobierno Civil de Soria

#### Junta Provincial de Abastos

Por negarse a facilitar la cebada que les correspondió facilitar por requisita para la Intendencia del 5.º Cuerpo de Ejército, se han impuesto las siguientes multas:

D. Luis Ruiz Lapeña, de Agreda, 500 pesetas; D. Antonio Las Heras, de Agreda, 500; D. Jerónimo Las Heras, de Agreda, 250.

Por sacar fuera de la provincia sin autorización de esta Junta, ganado, han sido sancionados con las multas que se indican, los siguientes señores:

D. Juan Lamata, de Cenegro, 500 pesetas; D. Enrique Gil, de Tarazona, 10.000; D. Constancio Giménez, de Soria, 10.000; D. Isaias Salinas, de Huerta del Sey, 1.000; D. Adolfo Salinas, de Huerta del Rey, 1.000; D. Víctor Navazo, de Hontoria del Pinar, 1.000.

Por vender leche aguada se le ha impuesto la multa de 250 pesetas a D. Faustino Lavilla, de Agreda.

Por matar hembras jóvenes de ganado lanar se ha impuesto la multa de 1.000 pesetas a cada uno, a D. Victoriano Vicente, de Covalada y a D. Emilio Almería, de Abéjar.

Por vender vino y embutidos a precios abusivos, se ha impuesto la multa de 200 pesetas, a D. Santos Orte, y 100 pesetas, a D. Leoncio Andrés, ambos de Navaleno.

Soria, 10 de marzo de 1938. — Segundo Año Triunfal. — El Gobernador Civil Presidente, D. Ramón Enrique Casado.

### AGREDA

#### Funerales por los Mártires de la Tradición

El día 10 del actual, se celebraron en Agreda solemnes funerales por los Mártires de la Tradición en la Iglesia parroquial de los Milagros a los cuales asistieron las autoridades civiles y militares con las milicias en formación acompañados de numeroso público.

### Cercadillo

#### Multado por blasfemar

La autoridad competente, ha impuesto la multa de 250 pesetas al vecino de Cercadillo Segundo Sánchez por proferir blasfemias.

### Vinuesa

El día 12 del actual murió en el Señor, a los 66 años de edad, la Maestra Nacional jubilada doña Juliana Sáenz Ciria.

Los 32 años de ejercicio diario al frente de la Escuela Nacional de niñas de esta Villa, su virtud y su modestia les había granjeado cariño y respeto entre las distintas clases sociales de la villa, que se pusieron de manifiesto en el acto del sepelio al que concurrieron sus compañeros de los pueblos limítrofes y algunos de la capital.

A sus hermanas doña Isidra, Maestra sustituida de Ciria, doña Fidencia, y demás familiares, renovamos la expresión de nuestro pésame.

**DIEGO MARCO DE PABLO**  
VETERINARIO  
Estudios n.º 1 - 2.º dch.  
**CLINICA**  
Concepciones (Antiguo Rastro)

# Las Cajas de Ahorros

La Confederación Española de Cajas de Ahorros Benéficas continúa su infatigable labor social.

De cuanto realizan las beneméritas Cajas en ella confederadas, da cuenta en su órgano confederal, la revista «Etapa» que publica con rico contenido y esmerada presentación. En ella aparecen interesantes trabajos de carácter general, rozando siempre problemas de ahorro; distintos aspectos de la obra benéfica social que desarrollan las Cajas de Ahorros; y tratan asimismo asuntos económicos y patrióticos de actualidad.

Esas benéficas Instituciones que siempre han destinado una buena parte de sus utilidades a sostener obras de carácter antituberculoso, se han dirigido al Presidente del Patronato Nacional Antituberculoso, concretando, no obstante las circunstancias actuales, su ofrecimiento de gran alcance, que entraña una nueva colaboración a la lucha antituberculosa.

Encuadradas las Cajas de Ahorros benéficas en el nuevo ministerio de Organización y Acción Sindical, se disponen a colaborar también en la labor que desarrolle este Departamento ministerial orientado hacia la reconstitución de España en grandes realizaciones sociales de paz y justicia. Así se lo han ofrecido al Ministro del ramo.

No es extraño, pues, que a pesar de los momentos de sacrificio por que atraviesa la Patria, vean esas Instituciones aumentar los saldos de imposiciones de tantísimo buen patriota que, dándose perfecta cuenta de la labor que realizan las Cajas de Ahorros, continúan demostrando la confianza que en ellas tienen, llevándolas el producto de sus ahorros, como lo prueban los saldos en auge en el año 1937.

**Mutualidad general Agropecuaria,**  
Filial de la Asociación General de Ganaderos de España  
hace seguros de incendios, pedrisco y de accidentes agrícolas y ganaderos e industrias derivadas, sin prima mínima.  
Para informes al Delegado Provincial Alfredo Hernández, Agente de Negocios, Aduana Vieja, 2 SORIA

**ALMACEN DE SAINZ**  
Alpargatería, coloniales y vinos  
Fábrica de Jabón, marca ASEO  
SORIA

**TANYSOL**  
DENTIFRICOS  
DENTIFRICOS  
Prolongue el encanto de su juventud, manteniendo sus dientes sanos y limpios.  
Comience cuanto antes a usar TANYSOL para recoger más pronto sus beneficios.  
Y sobre todo recuerde que... los dientes que ahora tiene son los mejores que podrá tener.  
Protéjalos usando crema dental **TANYSOL**  
**TANYSOL**

# PAGINA DEL COMBATIENTE

## Romances de amor y guerra COPLAS DEL FRENTE

IV

Guerrero, dame tu brazo!  
 Dame tu brazo guerrero!  
 Quiero suspender el mío  
 en tus músculos de acero.  
 Enlázame la cintura  
 y vamos hacia el paseo  
 donde antaño me enseñaste  
 bajo aquel florido almendro  
 el camino de la dicha  
 regalo del amor cierto.  
 Habrá acabado la guerra  
 ya todo será un recuerdo,  
 una negra pesadilla  
 que huyó en decisivo vuelo  
 cuando el sol de la Victoria  
 alumbraba nuestro cielo.  
 ¡Vámonos juntos... muy juntos!  
 Vamos, ¡soldado! pues quiero  
 que me digas al oído  
 de tus pasados desvelos,  
 de las noches en vigilia  
 sobre el alto parapeto  
 de los días angustiosos  
 mezcla de calor y hielo,  
 del hambre y sed que has pasado,  
 de la guardia sin relevo  
 porque la muerte acechaba  
 con su metralla y su fuego.  
 ¡Anda arríllame el oído!  
 Soy fuerte y no tengo miedo;  
 y cuando hayas terminado  
 yo borraré con un beso  
 la huella desagradable  
 del pasado sufrimiento.  
 Mira mis ojos... son tuyos,  
 tuyo su mirar de fuego,  
 tuyas sus negras pestañas:  
 antenas para el recuerdo

de la promesa bordada  
 cuando partiste del pueblo.  
 Tuyo mis labios de grana  
 palpitan de deseo,  
 tuya mi alma que esperaba  
 en la ventana sonriendo,  
 tuyo el aire que respiro,  
 tuyo el calor de mi cuerpo.  
 ¡Te lo ganaste, valiente!  
 ¡Te lo ganaste, guerrero!  
 Llévame de la cintura  
 por el florido sendero  
 a que nos bañen los rayos  
 del sol y de los luceros,  
 Cuéntame hazañas y canta  
 mientras el futuro sueño.  
 Ya sonarán las campanas  
 alegre repiqueteo,  
 ya se dorarán los trigos  
 ambiciosos de granero,  
 ya trinará el ruiseñor  
 en blancas noches de celo.  
 Tú me darás la carita  
 blanca junto al arroyuelo  
 cuya callada corriente  
 sea luminoso espejo  
 para pulir mi sonrisa  
 y dedicártela luego.  
 Una casa donde nazcan  
 los robustos pequeñuelos  
 que necesita la Patria  
 para modelar su Imperio.  
 ¡Hijos de mi amor sensible  
 y tu generoso esfuerzo!  
 Vamos del brazo cantando  
 y te daré el mejor beso!  
 ¡Te lo ganaste, valiente...!  
 ¡Te lo ganaste, guerrero...!

T. Ibáñez Casas

Desde que salí de casa  
 en noviembre, el diez y seis,  
 no he dejado de acordarme  
 de lo que en casa dejé.  
 Primeramente a mi padre  
 y después a mis hermanos  
 y a Dios del Cielo le pido  
 pueda volver a abrazar.  
 Y llevo ya quince meses  
 luchando con alegría  
 por los frentes de Almuévar  
 y Huesca la pobrecita.  
 He estado en Santander  
 y en el frente de Bilbao,  
 también por Guadalajara  
 pero a Huesca he regresado.  
 Estoy en una trinchera  
 muy contento y orgulloso  
 por acabar en España  
 con los salvajes rojos.  
 La vida en una trinchera  
 se pasa bastante bien  
 pues entre la gente joven  
 se alegran los que están tristes.  
 Y recordamos los tiempos  
 que en nuestra aldeica, todos  
 esperábamos las fiestas  
 con mucha alegría y gozo.  
 Pero ahora en la trinchera  
 no nos llenan los domingos  
 lo que deseamos todos  
 ver vuestro suelo ya limpio.  
 Y la canalla marxista  
 desterrada a su nación  
 y que quede nuestra Patria  
 libre del terrible caos.

Los rusos por sus ideas  
 muy pronto liquidarán  
 y también los inocentes  
 que no han podido escapar.  
 Al Ejército español  
 cuentan nos aguardaron  
 para salir del infierno  
 que los rusos les tendían.  
 El día que esto termine  
 a casa iremos todos  
 diciendo con alegría  
 han caído todos rojos.  
 Y nuestra España salvada  
 gritará con alegría  
 hemos vencido a los rusos  
 y exterminado la anarquía.  
 España estará de luto  
 por sus hijos que murieron  
 pero vivirán tranquilos  
 los patriotas verdaderos.  
 En esta Santa Cruzada  
 el ideal es quien triunfa  
 y los rojos no lo tienen  
 por eso no aciertan una.  
 Al Ejército Español  
 miedo nos tienen los rusos  
 y dentro de poco tiempo  
 en España no quedará uno.

Han dado grandes ataques  
 por Teruel y por Magriá  
 y han salido derrotados  
 y siempre salen así.  
 De nuestra querida España  
 han hecho un campo de tiro  
 creyendo implantar en ella  
 el sa vaje comunismo.  
 Por causa de unos ladrones  
 llorando está nuestra Patria  
 pero va llegar un día  
 que sucumba esa canalla.  
 Cuando tomaron Teruel  
 ya se creían felices  
 ahora que lo han perdido  
 ni media palabra dicen.  
 Gritaban de las trincheras  
 que estábamos ya perdidos  
 y ahora no dicen nada  
 porque ellos han caído.  
 Con esto ya me despidió  
 de mis queridos lectores  
 gritando que viva España  
 y todos sus deferiores.

F. VALLEJO H

Cabo del Rgto. Galicia, 19.

### Mutilado de guerra

Con todo mi corazón y el res-  
 peto que me merece, dedico hoy es-  
 tos renglones a Julián de Miguel  
 García, Mutilado de Guerra.  
 Este rato que tengo hoy de ocio  
 quiero aplicar para cantar las glo-  
 rias de ese héroe mutilado de gue-  
 rra, perdiendo las dos manos defen-  
 diendo con honor su puesto confia-  
 do en el frente de Aragón. Te vi,  
 llegar sin tus dos manos, sonriente,  
 alegre, optimista y dicharachero,  
 haciéndonos algún chiste de vez en  
 cuando. Tu sonrisa salía suave como  
 una caricia, mostrando en tu tez fi-  
 na, la emoción que embargaba tu  
 corazón al llegar al pueblo que na-  
 cistes, después de haber dejado en  
 los campos de batalla pedazos de tu  
 carne, mostrándonos sin importan-  
 cia tus dos muñones, limpios y des-  
 pojados de las manos que supieron  
 empuñar con honra un fusil. Ciuda-  
 dano ejemplar, tus obras son amo-  
 res, dedicado siempre con fé al tra-  
 bajo cotidiano sin otra preocupación  
 que la de llevar el pan de cada día a  
 tus viejos. Los que te conocemos,  
 llevamos internado en lo más pro-  
 fundo de nuestro corazón tu recuer-  
 do que será imborrable, presentán-  
 donos siempre a nuestra vista tus  
 dos brazos pudiéndonos decir: Las  
 dos manos que me faltan las perdí  
 con honor; las perdí con honra; las  
 perdí defendiendo nuestra España  
 del invasor extranjero y el traidor a  
 la Patria.  
 Ciudadanos que contemplais a  
 Julián de Miguel García, admirarlo,  
 porque a vuestro lado pasa un hé-  
 roe; a vuestro lado, pasa un cabal-  
 lero de la epopeya, orgullo del suelo  
 patrio. Decían algunos que daba  
 lástima el verte, esos seres que se  
 dejan decir tales palabras no mere-  
 cen ser dignos de estar conviviendo  
 con nosotros; lo que dá lástima es  
 de verlos a ellos, hasta hay llegan  
 las frases de personas que dicen ser  
 muy patriotas; a estos hay que com-  
 padecerlos, dándonos compasión de  
 ese espíritu ruin y famélico que po-  
 seen.  
 Tú Julián, darás siempre envidia,  
 no lástima; tu llevarás siempre mar-  
 cado el cumplimiento de tu deber,  
 donde todos los buenos españoles,  
 tendremos que descubrirnos a verte  
 pasar a nuestro lado diciendo: paso,  
 paso que viene un héroe.  
 Caparero mutilado, ante ti me  
 descubro, admirándote emocionada-  
 mente ejemplo viviente de lo sub-  
 lime de esta cruzada.  
 Nuestra victoria está en el cielo  
 y tu gloria en defensa de nuestra  
 causa!

### COMO TE QUIERO, MUJER

María Luisa; accediendo  
 a un deseo de mujer  
 a un pesar de que no entiendo  
 voy mis rimas escribiendo  
 por quererte complacer.  
 Son humildes como mías,  
 más llevan las alegrías  
 de un corazón juvenil,  
 y las gratas ambrosias  
 de las flores del abril.  
 Porque has de tener sabido  
 que en versos de soñador  
 van, los encantos del nido  
 del amor lo más subido,  
 el perfume de la flor,  
 los susurros de la brisa,  
 el rumor de la fontana,  
 y esa célica sonrisa,  
 que nace, María Luisa,  
 de mi tierra castellana.

III

La quiero, como fontana  
 de diáfana pureza,  
 fresca como una manzana,  
 con efluvios de alma sana  
 y olor de naturaleza.  
 Casera, cual golondrina  
 alegre cual ruiseñor,  
 y llena de fé divina  
 que haga suave hasta la espina  
 con que, nos punza el dolor.  
 Quiero que sepa cantar  
 de mi tierra los cantares,  
 pues los creo en mi pensar  
 hechos para acrecentar  
 sus divinos anhelares.  
 La concibo, enamorada  
 de lo bello, de lo bueno,  
 del fulgor de la alborada,  
 del rumor de la enramada,  
 del azul cielo sereno...  
 Quiero que sepa reír...  
 quiero que sepa soñar...  
 quiero que sepa sentir...  
 y si tiene que sufrir  
 quiero que sepa llorar.  
 Porque al llorar, muchas veces  
 por experiencia lo sé  
 y tú saberlo mereces  
 se apagan las altiveces  
 y se agiganta la fé.  
 Y la quiero más que nada,  
 española, y recogida,  
 religiosa, recatada,  
 y cual rosa bendecida,  
 de virtudes adornada.  
 Que te digo demasiado  
 cuando esto veas, dirás,  
 pero yo tengo olvidado  
 que, mujer que han educado  
 es todo esto, y mucho más.  
 Por eso, como no dudo  
 que tienes educación  
 tú serás encarnación  
 de lo que en lenguaje rudo  
 dió forma mi corazón.  
 Y ahora, María Luisa,  
 ya que voy a terminar,  
 concédele una sonrisa  
 a lo que escrito de priso  
 llega tu mano a besar.

Celestino MONGE

Frente de Aragón, II Año Triunfal.

**Farmacia "PLAZA"**  
 Farmacia y Perfumería  
 Material fotográfico  
 C.A.C.F.  
 C/Al. Mola, 44  
 (Santesteban)

### ESTAMPA DE GUERRA ¡Atención sorianitas!

El sol luce sus mayores galas dán-  
 dole a la tierra un color plomizo.  
 Una posición y unos cuantos cama-  
 radas ocupados en cosas que la gue-  
 rra exige. Uno, esta cosiendo los  
 «sietes» de sus pantalones; otro, es-  
 tá pensando la manera más adecua-  
 da de escribir a su madrina, o a su  
 novia, aquél comenta y celebra su  
 suerte con una mujer que sin cono-  
 cerla, se está haciendo ilusiones de  
 que es una Greta Garbo o Catalina  
 Bárcena, todo esto es corriente en  
 estos puestos de vanguardia. Es ma-  
 ravilloso el ver como en instante nos  
 vemos regresar a nuestras casas, he-  
 chos hombres dado uno a desempe-  
 ñar un cargo importante después de  
 haber elegido a la compañera de  
 nuestros días; otros dirigiendo acti-  
 vamente sus empresas para el bien-  
 estar general.  
 Todo esto sucede y mucho más  
 en un momento tan rápido, como  
 pasan por la pantalla de nuestra  
 imaginación los placeres y deleites  
 del mundo. ¡Lo que es la ilusión!  
 Que cuadros para los pinceles de  
 Velazquez o de Murillo.  
 El campo es lo más hermoso de  
 la naturaleza, las montañas ufanas  
 erguidas, ceden generosamente sus  
 aguas al arroyuelo que alimenta un  
 caudal exhibiéndose por terrenos  
 abruptos buscando un curso normal  
 ofreciendo a cada paso sus cristali-  
 nas aguas lo mismo al manso corde-  
 rillo, que al cansado transeunte.  
 Frente a nosotros en varias direc-  
 ciones, vemos las zigzagueantes ca-  
 rreteras que semejan blancas cintas  
 de seda que unen los pueblos en  
 apretado lazo de cordialidad; los  
 prados con su rizado herbaje con-  
 vidan a pernoctar en ellos, como los  
 bosques invitaban a habitar en su  
 espesura a la Napeas y Driadas. En  
 la lejanía una capital que suspira y  
 sufre en silencio, esperando su re-  
 dención.  
 Extensas llanuras por donde nues-  
 tra vista se expansiona recorriendo  
 las ondulaciones del terreno occi-  
 dentado. De cuando en cuando vien-  
 ne a perturbar nuestro sosiego, el  
 tronar de algún cañón, o el acos-  
 tumbrado «paco» con que el enemi-  
 go de enfrente nos obsequia tenien-  
 do que corresponder con ellos co-  
 mo se merecen.  
 Hasta en esto somos galantes con  
 el enemigo.  
 La tarde va declinando, y en el  
 firmamento aparecen unas nubeci-  
 llas sueltas como vellones de lana;  
 de las cuales se desprenden algunas  
 gotas de agua que parecen lágrimas  
 que llora la naturaleza por las in-  
 fortunadas de los hombres.  
 La noche cubre con su velo negro  
 el campo, el silencio absoluto impera  
 en el frente.  
 Se yanta a los reünos de

A la Patria casi todos nos  
 presentamos con vestiduras de ma-  
 jor en ella vemos la madre, la her-  
 mana, la novia, aquellas cosas que  
 nos son queridas y que quisieramos  
 estrechar a la vez contra nuestro  
 pecho.  
 Las guerras acarrear calamidades  
 por eso «sorianitas» compadecemos  
 de este que lucha en el frente, se o-  
 vidan toda clase de perjuicios y co-  
 nventionalismos, y el anhelo de  
 dos es aunar el esfuerzo para ob-  
 tener la victoria definitiva.  
 Los hombres luchan en el frente  
 los muchachos cesan en sus juegos  
 infantiles y se entregan a la parábola  
 de la guerra, animados sus tiernos  
 pechos por los mismos ideales que  
 a los mayores llevaron a la lucha.  
 Las mujeres, en la paz del hogar  
 un poco tristonas, por que no  
 hogar donde no se eche en falta  
 alguien, dedica su tiempo a trabajar  
 para los soldados, orar por ellos  
 infundirles ánimo para dar cima  
 sus guerreros empresas con espíritu  
 elevado.  
 La mujer ha sido siempre la que  
 ha guiado los pasos de los hombres  
 a través de las edades.  
 Por ellas se han llevado a cabo  
 las más maravillosas victorias, las  
 más sublimes sacrificios, las más  
 magníficas madrnitas.  
 Como pues sustraemos ahora una  
 España grande y libre es un rito. No  
 puede concebirse un falangista que  
 la correspondiente dama.  
 Hoy, estas damas, se titulan ma-  
 drinas de guerra. Es igual; con un  
 título o con otro, siempre es la mu-  
 jer.  
 Así yo como falangista en cam-  
 peña me veo obligado a solicitar por  
 este periódico me dirijo a todas las  
 «sorianitas» pues creo firmemente  
 que en todo pecho femenino unido  
 como el principal de los sentimientos  
 to, una ternura maternal que no  
 reconoce límites y que se entregó  
 con predilección.  
 La que desea tener corresponden-  
 cia con este combatiente aquí va  
 detalladas las señas:  
 Vicente Lorente 3.ª centuria  
 Soria batallón F.E.T. General Mola  
 74 División.  
 Franco, Franco, Franco.  
 ¡Arriba España! II Año Triunfal.

**Suscriba una FICHA AZUL**  
 varias canciones de guerra; se mon-  
 tra la guardia retirándose a nues-  
 tro aposento y dándose al pensa-  
 miento de bajar por países reimo-  
 tos, nos consideramos afortunados  
 medio de tanta soledad. La que  
 se yanta a los reünos de

El 30 de octubre de 1936 nació el «Auxilio Social».

Nació el «Auxilio Social» en Valladolid calladamente, modestamente.

Lo que tras esa aparente facilidad se escondía, el mundo de esfuerzos, de sacrificios, de luchas...

Salían a postular las camaradas de la Sección Femenina. Y el pueblo español, el buen pueblo español...

El Gobierno General autorizó las cuencas en todo el territorio, reservándose su control y completándolas...

La «Ficha Azul» empezó a aportar su ayuda en especie y metálico. El campo vertía sus frutos...

La guerra seguía su marcha gloriosa. El territorio liberado se ensancha cada día.

En julio amplió «Auxilio Social» su órbita de acción, creando la Obra Nacional-Sindicalista de Protección a la Madre y al Niño...

Con el lema de «Por la Madre y el Hijo, por una España mejor!» entró «Auxilio Social» de pleno en el campo de su definitiva actuación...

Estamos en tiempos de guerra. Al igual que en la actualidad ninguno de nosotros puede decir ante un servicio que le reclame la Patria...

Penetra con panes blancos y bolsas de comida al ritmo de las primeras fuerzas y de las últimas balas en la desolación de ciudades y pueblos...

«Auxilio Social» se ha encargado de asistir a millares y millares de refugiados, tanto a los que se amontonan en las ciudades que una tras otra...

conquista nuestro Ejército, como los que huyeron al Extranjero y ahora nos vuelven, famélicos y miserables...

Pero lo que hoy realiza «Auxilio Social» como remedio heroico de tiempos heroicos, mañana, en creciente estado de normalidad, cambiará de forma y de fondo.

Las Cocinas de Hermandad apagarán su lumbré, según vayan encendiendo la suya las familias de España.

Protegiendo al niño desde antes de que nazca a través de su madre: con Policlínicas—como la de San Sebastián—; comedores y hogares para embarazadas y madres lactantes...

Protegiendo al niño a través de su ambiente familiar: Inspección y mejoramiento de la vivienda; construcción por la «obra del hogar Nacional Sindicalista de barriadas alegres, sanas, claras, enseñanza popular de «Ciencia materna» y de «Arte hogareño»...

«Auxilio Social» protege al niño directamente: en sus consultorios, guarderías, jardines maternales y hogares en la montaña o el mar, como los que funcionan en Guipúzcoa, Vizcaya, Galicia, Andalucía y Extremadura.

Un año ha cumplido en octubre la organización que empezó con un comedor azul en Castilla. Que empezó calladamente, anónimamente. No siendo nunca proyecto sino realización eficaz.

Un año ha cumplido ya el «Auxilio Social», que en plena dura labor puede rendir a España estas cuentas: Tu dinero lo he empleado en repartir entre nuestros hermanos más de «treinta y tres millones de comidas calientes».

En recoger en Guarderías y Hogares a las víctimas inocentes de nuestra gran tragedia, que en ellos, «al pedir al padre de todos el pan de todos» aprenden el verdadero sentido de hermandad y a las notas del himno que habla de primavera, luceros y paz alegre, el estilo juvenil y sin rencores de la Patria nueva.

Niños, a quienes desde la cuna se inculca, jugando, principios de espiritualidad y disciplina, de trabajo y camaradería.

Niños que, poco a poco, van aprendiendo que en nuestra Patria ya no hay más que UNA jerarquía, la que se gana a fuerza de valor en el trabajo, de nobleza en la inteligencia. Y nada más que UN aprecio: el del hombre, por el hombre, del valer por el valer.

«Auxilio Social», que nunca ha sido promesa, presenta a España sus proyectos para el porvenir. Y brazo en alto se cuadra, una vez más, ante su Caudillo:

JEFE: ¡A TUS ORDENES!

Ha quedado constituida la Junta Política de F. E. T. y de las JONS.

El Jefe Nacional de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Generalísimo Franco, haciendo uso de la confianza que el Consejo depositó en él, ha designado a las personas que han de constituir la Junta Política que se prevé en el Decreto de Estructuración del Movimiento.

- General Asensio, Pedro Sáinz Rodríguez, Esteban Bilbao, Ramón Serrano Suñer, Eduardo Auñós, Fernando González Vélez, Jesús Elizalde, Juan José Pradera, Pedro Gamero del Castillo, Agustín Aznar, Dionisio Ridruejo, Julio Muñoz de Aguilar.

Detención de una signifi- cada Jefe marxista

Fué autora en Gijón de nume- rosos actos de violencia

Valladolid.—La Policía ha deteni- do después de laboriosa investiga- ción, a Luisa Alvarez Noriega, natural de Grado.

Esta mujer, al liberarse Asturias, se avecinó en Valladolid, consi- guiendo pasar desapercibida hasta hoy.

Está casada con un activo militan- te del partido comunista que hace tiempo estuvo en Rusia y que ahora se halla en la zona roja.

Luisa Alvarez Noriega era una de las más significadas jefas marxistas de Asturias, y es autora, en Gijón, de numerosos actos de violencia. También se le acusa de incitar a las turbas a que cometieran crímenes y robos.

La detenida ha sido puesta a dis- posición de la autoridad competen- te.

Tribunales marxistas

Modos de fallar

Valencia.—En esta capital se ha celebrado un juicio contra un indi- viduo acusado, de parricidio consu- mado.

El Tribunal le ha condenado a tres años de lo que ellos llaman «separa- ción de la convivencia social».

Francia ante el pro- ceso de Moscú

El panorama macabro que cir- cunda a Stalin

Un comentario de «Le République»

Paris.—Con motivo del nuevo proceso monstruo montado por Stalin, Vichinsky y Yegof, en Moscou, contra los pocos sobrevivientes de la revolución de octubre y unos cuantos altos diplomáticos de la situación actual, escribe «Le Matin»:

«Van a subir en la carreta: un ex- presidente del Komintern, o sea un exdirigente de la Internacional Comu- nista; un expresidente del Consejo de Comisarios del pueblo, o sea un jefe del gobierno; un exjefe de la G. P. U., o sea un personaje omni- potente; un exsecretario general del partido, o sea un colega del camarada Thorez; un exembajador en Paris, gran amigo del partidario más destacado de la alianza franco rusa; cuatro excomisarios del pueblo en los departamentos de Negocios Ex- tranjeros, de Comercio, de Agricul- tura, de Finanzas, Todos ellos van a comparecer ante la sección militar

F. E. T. y de las Jons. de Cuenca

Proclama

A todos los conquenses de buena voluntad

Nuevamente nos dirigimos a todos los conquenses, a todos los amigos y simpatizantes de Cuenca, en cuyo corazón haya aun un recuerdo, una tierna evocación, cuando no un vínculo irrompible, de naturaleza y de sangre, de cariño y de amistad.

En nombre de ella, en el nombre mismo de la Patria lanzamos al viento nuestra Proclama. Todos los conquenses, entiéndase bien, todos sin excepción tenemos la obligación estricta de cooperar a la salvación y al engrandecimiento de nuestra querida provincia y en ella al de España entera.

Falange Española Tradicionalista y de las JONS, en su amplio movi- miento de construcción nacional, espera y necesita colaboración uná- nime, generosa, desinteresada. Todos los españoles de buena volun- tad, en cuyo corazón arda una chispa de amor, de fe en el destino universal de la Patria caben en ella. Sin prejuicios de ninguna clase, sin acepción de partidos políticos, generosamente ofrendados a España en el dintel del glorioso Alamiento con el corazón abierto en generosi- dad, plétórico de entusiasmo, todos debemos por el bienestar patrio, engrosar las filas de nuestra Organi- zación.

Así, esta Provincial, de F. E. T. y de las JONS de Cuenca, domicilia- da circunstancialmente en el núme- ro 3 de la calle del General Franco de la inmortal ciudad de Zaragoza, vuelve a insistir en agrupar a los conquenses, que se hallan en zona liberada. Torna a llamar a las puertas de sus corazones, para pedirles la ayuda económica y moral que necesita, para recabar su cooperación, su trabajo, su sacrificio. Cuantos hijos de esa noble provincia de Castilla se encuentren en tierra nacional, libres de algún quehacer ineludible, deben de ponerse a las órdenes de esta Jefatura de F. E. T. y de las JONS de Cuenca. Los que no puedan con su labor personal, que nos ayuden con sus medios econó- micos, de los que tan escasísima y tan necesitada está esta Provincial, constituida casi en su totalidad de evadidos y de personas pobres. Grandes son las dificultades que, por nuestra deficiencia económica, se oponen a nuestro paso. Mayores aun, los trabajos, los sacrificios que hay que hacer para salvar, para engrandecer a nuestra querida Cuenca, tan vilipendiada ayer, tan martirizada hoy y siempre tan olvidada. A Cuenca, la cristiana, la patriótica, la por tantos títulos dignísima de dilección y de reconocimiento. Insistimos hoy y, D. m., volveremos a insistir muy pronto con un mensa- je que, a través de la Radio, se dará a todos los conquenses; a los que, por fortuna, podemos gozar de las dulzuras de esta España Nueva y a los que, por desgracia, sufren innume- rables el tremendo martirio de la tiranía marxista. Insistimos hoy e insistiremos siempre, hasta que nuestra Cuenca sea grande dentro de la unidad, de la justicia, de la grandeza y de la libertad de nuestra España imperial y eterna. Conquenses: ¡Viva Cuenca! ¡Viva Franco! ¡Viva España! ¡Arriba España!

Arturo CORDERO SANCHEZ, Delegado Provincial de Propaganda de F. E. T. y de las JONS de Cuenca. Zaragoza, Marzo 1938.—II Año Triunfal.

La intensificación del contrabando de material por la frontera francesa

Perpignan.—Estos últimos días se han dado instrucciones confidencia- les y oficiosas más precisas a los jefes de las oficinas aduaneras de la frontera franco española. Según estas instrucciones, se invita a los ser- vicios fronterizos a dejar pasar sin dificultad el material de guerra, ar- mas, municiones, etc., que llegaban del Extranjero con destino a la España marxista a través de Francia.

principalmente, vía Le Tour de Carol Puigercá. Este material irá a España bajo las más diversas designaciones y las más evidentemente falsas. Hemos de añadir que tal decisión ha sido adoptada indudablemente a raíz del anuncio del restablecimien- to del control de no intervención.

Está es la violación clara y prác- ticamente oficial de la No interven- ción con todas sus ineludibles conse- cuencias. Al mismo tiempo que las hordas marxistas han sido aplas- tadas y casi totalmente destruidas en Teruel, cuando Inglaterra y todas las naciones civilizadas se dis- ponen a reconocer la cualidad de beligerante al General Franco, la Francia del Frente Popular, bajo la dirección de Moscú, nos lanza a una aventura de la que puede resultar la guerra. Nuestra frontera va a trans- formarse, por consiguiente, en zona de guerra.

Un año ..... 7,50 pesetas
Semestre ..... 4 "
Trimestre ..... 2 "
Extranjero: año 15 "

Pago adelantado

La Nueva Austria nacionalsocialista



Las tropas alemanas ocupan el territorio austriaco

Hitler explica los sucesos y la conducta desleal de Schuschnigg, en una proclama

Viena.—El doctor Goebbels leyó la proclama del Führer Canciller, que dice así:

«¡Alemares! Con profundo dolor habíamos comprobado cómo vivían desde hace largos años nuestros compatriotas alemares de Austria, país éste cuyos destinos estaban unidos desde hacía largo tiempo a Alemania.

Austria sufría interior y exteriormente, y como Alemania, ha encontrado el camino que conduce al orgullo nacional.

Austria recorrió un camino de dolores; correspondía a nuestro gran pueblo salvar a más de seis millones de hombres oprimidos por una minoría que contribuía a la ruina del país.

¿Cómo era posible no sentir piedad hacia esos oprimidos que miraban ansiosamente hacia Alemania? Después de un largo sufrimiento la voluntad de ser libre es cada vez mayor, hasta ser una idea fanática. Tan sólo los locos podían creer que éste estado podía durar largo tiempo. Era algo imposible e indigno para una gran nación como la nuestra el ver cómo se perseguía a los oprimidos a causa de su ascendencia y de sus ideas.

Cuarenta mil austriacos vinieron a buscar refugio en Alemania, más de diez mil permanecían encerrados en las cárceles de Austria y millares y millares han llegado a la miseria.

En 1936 traté de encontrar un medio que aliviara la suerte de este país alemán, pero los acuerdos del 11 de julio fueron firmados para no cumplirlos en la primera ocasión. La mayoría del país no pudo ejercer sus derechos. Todo el que demostró su ideal germano fué perseguido.

Traté de hacer comprender que era imposible seguir más tiempo por este camino, y traté de llegar a una inteligencia con el Gobierno federal sin conseguirlo. Quise hacerles comprender que el pueblo alemán de Austria no podía continuar de esa manera y que Alemania no puede permanecer indiferente ante la presión que se ejercía sobre seis y medio millones de habitantes de un pueblo culto, los cuales carecían de todo derecho. Quise nuevos acuerdos que otorgaran a todos los mis-

mos derechos. Mas desgraciadamente pude comprobar algunas semanas más tarde que los hombres de Estado austriaco olvidan todo.

El Canciller habla después de las condiciones en que debía celebrarse el plebiscito anunciado por el señor Schuschnigg.

En un país en el que, desde hace muchos años no se había votado, y al que le faltan todos los elementos para un plebiscito, se organizó un plebiscito en tres días y medio. Faltan las listas que pueden controlar la imparcialidad de la consulta que se hacía al pueblo, haciendo de ella un plebiscito falso.

El señor Hitler evoca la época en que el Jefe del Estado le confió el gobierno del país; él era el jefe del partido más fuerte del Reich. Los procedimientos del señor Schuschnigg no son lícitos; por ello el pueblo alemán de Austria se ha levantado contra tal plebiscito falso, que hubiera podido concluir hasta en una guerra civil. Para evitar todo eso he prestado mi ayuda.

Desde esta mañana el ejército alemán ha pasado por toda la frontera a fin de garantizar la seguridad del nuevo gobierno nacionalsocialista. Y el Führer anuncia que quiere hacer un plebiscito verdadero en Austria, para formar su porvenir protegido por el pueblo alemán.

El Canciller desea poner el pie en este país como hombre libre. En esta Austria que es su patria. Y termina su alocución con un «Viva el Reich alemán nacionalsocialista» y «Viva la Austria alemana nacionalsocialista!»

En los Hospitales, nuestros soldados pasan ratos de aburrimiento, mientras TU disfrutas de los placeres de la retaguardia puedes hacerles más llevaderos esos mismos ratos, regalando algún aparato de radio o gamola a la Delegación de Asistencia a Frentes y Hospitales, que será la encargada de llevarlo. Dios y España te lo agradecerán

Hitler que ha llevado a cabo la transformación política austriaca y que después de ocupar con sus tropas este territorio entró ayer en Viena entre el delirio jubiloso de la nueva Austria alemana nacionalsocialista

Junta provincial reguladora de Abastos de carnes

Con carácter provisional, y hasta que la Junta Central resuelva de manera definitiva la propuesta de ella elevada por esta provincial, para las transacciones de ganado que se realicen en la provincia, registrarán los precios siguientes sobre plaza de consumo:
Vaca, primera clase, a 1,50 pesetas kilo, en vivo
Idem de segunda id., a 1,25 id., id.
Ternera (exclusivamente machos) y con un peso mínimo de 120 kilogramos en vivo, a 2,10 id., id.
Novillos y toros cebados, 1,95 id., id.
Carnero y oveja, a 1,50 id., id.
Cordero (exclusivamente macho) y con un peso mínimo de 18 kilos:
Hasta primero de abril, a 2,25 pesetas kilo en vivo
Idem hasta el 15 de mayo, a 2 id., id.
Después del 15 de mayo, a 1,70 id., id.
Cabra, a 1 id., id.
Cabrito, a 4 id., id.
Cochinillo, a 4,50 id., id.
Para esta capital registrarán los siguientes precios para la venta al detall en las carnicerías, con carácter provisional:
Vaca, primera clase, sin hueso, a 4,50 pesetas kilo.
Idem, segunda, id., id., a 3 id., id.

Idem huecos, a 1 id., id.
Novillo y toro cebado, primera clase, sin hueso, a 5,50 pesetas kilo.
Id., id., id., segunda id., con id., id.
Id. huesos, a 1 id., id.
Ternera, primera clase, sin hueso, a 5,50 pesetas kilo.
Id. segunda id., con id., a 4 id., id.
Id. huesos, a 1 id., id.
Carnero, primera clase, a 4,25 pesetas kilo.
Id. segunda id., a 3,25 id., id.
Oveja, a 3,50 id., id.
Cordero, primera clase, a 5,50 pesetas kilo.
Id. segunda id., a 4 id., id.
Cabrito, a 5,50 pesetas kilo.
Termino presente que en Soria la carne paga 0,50 pesetas kilo de impuesto municipal, para los pueblos registrarán los mismos precios, rebajados en la diferencia que haya de impuestos municipales con respecto a esta capital
No podrán sacrificarse terneros que pesen menos de CIENTO VEINTE KILOS en vivo, ni corderos de menos de DIEZ Y OCHO KILOS en vivo; tanto de unos como de otros, solamente se matarán los machos.
Soria 5 de marzo de 1938.—El Año Trienal.
El Gobernador-Presidente, Ramón Enrique Casado.

LABOR

Órgano de Falange Española Tradicionalista

PRIMER ANIVERSARIO
D.ª TEODORA ARAGON
Viuda de La Hoz
DESCANSO EN EL SEÑOR EN SAN PEDRO MANRIQUE (SORIA)
EL DIA 17 DE MARZO DE 1937
R. I. P.
Sus resignados familiares,
Al recordar a sus amistades tan sensible pérdida les ruegan una oración por el eterno descanso de su alma, quedándoles por este acto de caridad cristiana perpetuamente agradecidos.
San Pedro Manrique, Marzo de 1938.
Las Misas que se celebren el viernes día 18 de Marzo en las Parroquias de San Pedro Manrique y Almenar serán aplicadas por su eterno descanso.